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FECHA: Junio 11 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Otra vez: brutal impacto de dos tractos” 

 
“Peaje de Tuzobús, como el del metro” 

 “Policías privadas, en la mira de la SSPH” 

 “No hay denuncias formales por negación de espacios a candidatos” 

 
“Serán instaladas 3 mil 507 casillas” 

 
“Advierte Obras Públicas Riesgo de inundación” 

 
“Detecta Protección Civil zonas de mayor riesgo” 

 
“ASIGNAN 34 MILLONES PARA RESCATAR ESPACIOS” 

 
“Concilio económico define rutas: Maauad” 

 
“Mancera: gabinete debe dar resultado” 

 
“Baja en Pemex productividad” 

 “Peña: Pacto por encima de todo” 

 
“Assange: el juicio contra Manning, una farsa” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Revelan espacios departidos en medios: La Comisión de Radio y Televisión del Instituto Estatal Electoral (IEE), 
presentó el primero de tres cortes sobre los espacios en radio y televisión, públicas y privadas, así como medios de 
comunicación impresa, sobre la exposición de los candidatos a diputados locales en donde el PRI está en primer sitio con 
una exposición del 32 por ciento seguido de la coalición que conforma con el PVEM con un 19 por ciento. En tanto el PAN 
tuvo un 15 por ciento, PRD un siete por ciento, Panal ocho por ciento, PT seis por ciento, Movimiento Ciudadano cinco por 
ciento y el PVEM tres por ciento. Ante ello, el consejero presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, evitó señalar que 
existe inequidad en los espacios informativos del gobierno.  (Redacción, Con pies y cabeza, página 10) 

Criterio-Casillas: Dentro de la sesión del Instituto Estatal Electoral (IEE) se aprobó que serán 3 mil 707 casillas las que se 
instalen para que puedan votar un millón 924 mil 368 hidalguenses; de las cuales, mil 747 son básicas, mil 577 contiguas, 
165 extraordinarias y 18 especiales, esto en las mil 774 secciones que hay en los 18 distritos de la entidad.  

Crónica-Estudia el IEEH un exhorto para los 84 ayuntamientos: Analizará el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) la posible emisión de un exhorto a los 84 ayuntamientos para que respeten el desarrollo de las campañas. 
Luego de diversos señalamientos por parte de Movimiento Ciudadano (MC), Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza (Panal), 
respecto a actitudes que asumen funcionarios municipales que prohíben el desarrollo de eventos masivos en plazas públicas, 
el consejero presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, afirmó que evaluarán las quejas para orientar a los 
ayuntamientos. ―Analizaremos los temas planteados y valoraremos cada caso, no es una situación generalizada, pues cuenta 
con aspectos específicos por municipio, pero haremos frente a las quejas y estudiaremos un posible pronunciamiento‖. 

Aclaró que desconocía esta situación, hasta que partidos y candidatos opositores externaron sus inconformidades en los 
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medios de comunicación, no por denuncias formales ante el órgano electoral. Por otro lado, el Consejo General del IEEH 
presentó los resultados del primer monitoreo de radio y televisión, del periodo comprendido del 15 al 29 de mayo, el cual 
aplicaron a 19 medios, 13 emisoras de radio y seis canales de televisión. La cobertura del monitoreo corresponde al análisis 
de 44 programas locales de noticias, 32 transmitidos por radio y 12 en televisión, en este periodo estudiaron un total del 
418.63 noticieros, de los 420 transmitidos, lo cual traduce en una cobertura del 99.67 por ciento. El 0.33 por ciento restante 
fue imposible verificar ante las fallas en el suministro de energía eléctrica o perdida en la señal. El tiempo total dedicado a 
campañas electorales de candidatos propietarios correspondió a 40 horas 52 minutos 10 segundos, que representa mil 316 
menciones, que emitieron en 29 programas de noticias, 20 en radio y nueve en televisión. Según el informe, el 
Revolucionario Institucional (PRI) encabeza la cubertura con 32.94 por ciento; PAN con 15.29; PRD poco más de 7 puntos; 
PT, 6.33; Verde Ecologista, 3.96; MC, 5.98; Panal poco más de 8.8. En otro tema, los consejeros aprobaron el informe del 
estado que guarda la división seccional por municipio y distrito, el número de ciudadanos registrados en la lista nominal, así 
como el total de casillas a instalarse. Votarán 1 millón 924 mil 368 hidalguenses para renovar el Congreso local, habrá 3 mil 
507 casillas, ubicadas en mil 747 secciones electorales. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Causan medios de comunicación privados polémica en el IEE: Para el presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Mario Pfeiffer Islas, el hecho que un candidato tenga mayor número de entrevistas en 
radio y televisión obedece a la proporcionalidad en cuestión de las actividades que realizan los partidos. ―Hay que ser claros, 
en cuestión del avasallamiento en relación a qué. Hemos hablado del principio de equidad que tiene que ver con la 
distribución en sus tiempos de campaña‖, señaló al terminar sesión donde fue presentado el monitoreo del organismo. ―La 
equidad tiene que ver con proporcionalidad y los partidos tienen distintos financiamientos en razón de sus porcentajes de 
votos, lo cual se refleja en las campañas electorales.‖ Al firmar convenio entre partidos y el Sistema de Radio y Televisión, 
―los tiempos se dieron de manera equitativa porque están distribuidos en pautas y finalmente son los candidatos quienes 
acuden o no a los espacios‖. El especialista en derecho señaló que otro aspecto que el estudio midió es la cobertura de 
medios de comunicación privados a campañas proselitistas. Sí hay inequidad: Nueva Alianza Y es precisamente en dicho 
aspecto donde los representantes de Nueva Alianza, Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) señalaron 
inequidad, cuestionamiento que originó polémica cuando fue presentado tal informe la semana anterior. Durante la sesión 
celebrada ayer Sergio Hernández, representante panalista, pidió al consejo general del instituto dar a conocer los resultados 
del análisis a través de los medios de comunicación para que la sociedad los coteje y forje su punto de vista. En entrevista 
aseguró: ―sentimos que no hay trato equitativo, muchos candidatos no tienen acceso a esta difusión, por eso lo importante 
es que la ciudadanía conozca los resultados de este monitoreo‖. Descartó que los partidos tengan mayor cobertura en 
cuestión de índices de votación. De ser así, ―entonces nunca vamos a permitir que haya más competencia, estaríamos 
bastante limitados‖. En el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo ―existe equidad, entonces por qué no lograrlo en los 
demás medios‖, para lo cual debe existir voluntad, dijo. (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Entrega IEE resultados de cobertura en medios de comunicación: En sesión ordinaria del Consejo General 
del Instituto Estatal Electoral se dio a conocer el resultado del comportamiento cuantitativo en medios de comunicación 
locales de radio y televisión, durante el actual proceso electoral donde se renovará el Congreso local. El secretario general 
del IEE, Francisco Ortega Sánchez, informó que se obtuvo una cobertura de 99.67 por ciento en el monitoreo realizado, y 
agregó que no se logró el 100 por ciento debido a fallas de energía eléctrica durante la hora de transmisión. Detalló que se 
analizaron un total de 29 programas noticiosos, 20 en radio y 9 en televisión; transmitidos en 8 municipios: Actopan, 
Ixmiquilpan, Mixquiahuala, Pachuca, Tula, Tepeji, Tulancingo y Huejutla. El monitoreo de los primeros 15 días de campaña 
que abarca del 15 al 29 de mayo, suma 40 horas 52 minutos y 10 segundos, de los cuales el PAN tiene 15.29 %, el PRI el 
32.94 %; el PRD, 7.32 %; el PVEM, 3.97 %; el PT, 6.33 %; Movimiento Ciudadano 5.98 %; PANAL, 8.85 % y la coalición 
Hidalgo Avanza un total de 19.33 %. En este punto, cabe mencionar que los representantes de los partidos políticos no 
emitieron ningún comentario sobre el informe presentado, salvo Sergio Hernández Hernández, representante de Nueva 
Alianza, quien pidió que el resultado del monitoreo se diera a conocer a través de los diversos medios de comunicación. Al 
respecto, el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, recordó que los tiempos fueron asignados de manera 
equitativa tras haberse firmado el convenio con las televisoras y radiodifusoras locales; ―están distribuidos en pautas porque 
son los candidatos los que acuden o no, y el otro aspecto por la cobertura que se da en medios de comunicación‖. Recordó 
que hablar de equidad se relaciona con ―(...) proporcionalidad, y los partidos tienen distintos financiamientos en razón de los 
votos y eso igual les refleja en las campañas y eso es lo que se analiza en medios‖. Durante la sesión también se dio a 
conocer el número total de secciones electorales que será de mil 747 en el estado; y 3 mil 507 casillas, de las cuales mil 747 
serán básicas, mil 577 contiguas; 165 extraordinarias, y 18 especiales, estas cifras derivada del listado nominal que es de un 
millón 924 mil 368 ciudadanos aptos para votar.(Verónica Ángeles, página 04) 
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Síntesis-Serán instaladas 3 mil 507 casillas: Para la elección de diputados locales, el próximo 7 de julio serán 
instaladas en todo el estado 3 mil 507 casillas, informó el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH),  Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Al término de la primera sesión ordinaria del mes de junio del Consejo General de dicho 
organismo,  en la que se dieron a conocer los resultados del monitoreo de noticias en Radio y Televisión del periodo 
comprendido entre el 15 y el 29 de mayo del año en curso, el funcionario electoral detalló que esa cifra engloba a las 
casillas  básicas,  contiguas, extraordinarias y especiales. ―De acuerdo con el listado nominal que es de un millón 924 mil 
368, que representa una cobertura del 95.2 por ciento, nos hace establecer que en el estado para el 7 de julio serán 
instaladas 3 mil 507, de ellas mil 747 básicas, mil 577 contiguas, 165 extraordinarias y 18 especiales, una por cada distrito 
electoral local, lo que nos da la cifra antes referida del total en las mil 749 secciones que estarán funcionando para el día de 
los comicios‖, Previamente fueron presentados los resultados del monitoreo de noticias en radio y televisión, durante el 
periodo comprendido a los primeros 15 días de actividades de campañas del 15 al 29 de mayo del año en curso, en el que a 
decir del titular del IEEH, no se tiene queja alguna por acciones de inequidad. ―Aquí debemos hacer un señalamiento en 
cuestión de los distintos informes que se presentaron y hay reportes de los noticieros de las empresas privadas y las del 
estado; y en el caso específico de la del estado, al haberse firmado un convenio con la dirección de Radio y TV de Hidalgo, la 
verdad es que los tiempos se han dado de manera equitativa porque están distribuidos en pautas y finamente son los 

candidatos los que acuden o no a los espacios que se les dan‖. En la misma sesión, en asuntos generales fue abordado el 
tema relacionado al  recurso de inconformidad radicado en el expediente  RAP-004/2013 en contra del acuerdo del Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo de fecha 14 de mayo de 2013,  en el cual se declaró improcedente la 
solicitud de registro de las solicitantes como candidatas independientes por el Distrito II, y  con lo cual se le dio la razón a la 
resolución que se había dado por parte del organismo electoral. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Da el IEEH orientación a vecinos de sección 0739: Con la finalidad de evitar confusión entre la población el 
próximo 7 de julio en la elección de diputados locales, el IEEH inicio una campaña de información a los habitantes de las 25 
colonias de Mineral de la Reforma que integraban la sección 0739, informo el presidente consejero del organismo, Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas. El consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) dijo que de acuerdo con lo establecido y 
con la instalación de 21 nuevos centros de votación, se ha iniciado ya una campaña con el propósito de informar a los 
vecinos de la zona que comprende el distrito de Pachuca II-Oriente, respecto a los sitios a donde deberán acudir a emitir su 
sufragio. "Estamos haciendo una campaña que habremos de ir fortaleciendo conforme avancen los tiempos, especificando 
con algunas mantas los lugares, además de otras acciones como puede ser el estar señalando a la ciudadanía con altavoces, 
donde estarán ubicados los centros de votación, a efecto de que no haya confusión respecto a los lugares donde se 
encuentran los mismos". También refirió que además de las acciones de orientación que se realizan desde el pasado 4 de 
marzo, personal del IEEH estará pendiente el mismo día de los comicios en la zona, con la finalidad de poder orientar a los 
vecinos respecto a la ubicación exacta de los lugares donde deben acudir a emitir su sufragio y de esa manera evitar 
posibles inconformidades. "Desde luego que además de estas medidas que se han tomado y que se han comenzado a 
reforzar, el mismo día de la jornada electoral vamos a estar muy pendientes, haciendo estos señalamientos de orientación a 

quienes lo soliciten para evitar que alguien acuda a una casilla y encuentre que no es la suya, por eso vamos a trabajar con 
mayor intensidad hasta el día de las elecciones". Cabe recordar que el reseccionamiento de la sección 0739 se dio como 
resultado del incremento poblacional en esa zona del estado que comprende 25 colonias entre ellas El Venado, Privada del 
Venado II y II, Rinconada del Venado, Tulipanes, Los Tuzos, Forjadores, Forjadores II, Cipreses, Rinconada de San 
Francisco, Privada Don Francisco, Real San Francisco, entre otras. De acuerdo con el titular del IEEH, los 14 mil 480 
habitantes que habitan esa sección solo tenían tres lugares para votar, ahora serán 21. (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-No hay denuncias formales por negación de espacios a candidatos: El presidente del Instituto Estatal 
Electoral Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que aún no se tiene una queja oficial en el tema de negación de 
espacios públicos por parte de funcionarios municipales a diferentes candidatos a diputados locales que realizan sus 
campañas en los distritos correspondientes. Pfeiffer Islas, indicó que se analizarán algunas de las menciones hechas ante el 
consejo a fin de valorar lo presentado, ya que aseguró, ―no es una situación generalizada sino de aspectos específicos‖, por 
lo que buscarán hacer frente a las quejas contra ayuntamientos, aunque enfatizó que hasta el momento no se tiene alguna 
de manera oficial y que las que conoce fue de manera mediática. ―Es que no ha habido una situación oficial, no la hemos 
conocido sino a  través de los medios de comunicación‖, dijo. Y agregó que en el mismo tenor, el pronunciamiento que hasta 
el momento realiza el consejo del IEEH desemboca en el respeto que se debe tener a la reglamentación municipal, pero 
también a la asignación u otorgamiento de espacios públicos que deberán ser brindados y proporcionados por los 
ayuntamientos. Lo anterior, durante la primera sesión ordinaria del mes de junio del consejo general, que se realizó ayer y 
en la que destacó la presentación de los resultados del monitoreo de noticias en radio y televisión durante el periodo del 15 
al 29 de mayo de este año. De acuerdo con el informe realizado y correspondiente a la primera quincena de campañas 
políticas, fueron monitoreados 19 medios, de los cuales 13 fueron emisoras de radio y seis de televisión en ocho municipios: 
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Actopan, Huejutla, Ixmiquilpan, Mixquiahuala, Pachuca, Tepeji, Tula y Tulancingo. En total, 35 espacios en dichos medios, 
de los que 23 fueron en estaciones y 12 en canales de televisión, bajo la cobertura de 44 programas locales de noticias (32 
radio y 12 televisión); en total han sido 40 horas, 56 minutos y 10 segundos los dedicados a las campañas electorales. De 
los 418.63 programas transmitidos se logró un análisis del 99.67 por ciento, debido que el resto no pudo verificarse por 
fallas en el suministro de energía eléctrica o señal de transmisión, de los cuales en porcentaje se tiene lo siguiente: El 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) un 32.95 por ciento; Partido Acción Nacional (PAN) 15.29; Coalición Hidalgo 
Avanza (PRI-PVEM) 19.33; Partido Nueva Alianza 8.85; Partido de la Revolución Democrática (PRD) 7.36 por ciento; Partido 
del Trabajo (PT) 6.33; Movimiento Ciudadano (MC) 5.98; y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 3.97 por ciento. Por 
lo anterior, Pfeiffer Islas, indicó que se deben analizar algunos factores específicos de dichas estadísticas para poder 
determinar si existe realmente una inequidad en este sentido, por lo que hasta el momento este tema queda como un 
informe nada más. (Óscar Raúl Pérez Cabrera, página 03 A)   

El Sol de Hidalgo-Podrán votar un millón 924 mil 368 ciudadanos: Un millón 924 mil 368 hidalguenses podrán votar 
en las 3 mil 507 casillas, entre básicas, contiguas, especiales y extraordinarias, que serán instaladas en los 18 Distritos 
Locales Electorales de la entidad, durante la jornada electoral del próximo domingo 7 de julio, en que se renovarán 18 
diputados de mayoría y 12 plurinominales. Esto se dio a conocer en la sesión de ayer del Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo, en donde se preció que ese listado nominal representa una cobertura del 95.02 por ciento del 
total del padrón electoral registrado por el Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, que es de 2 millones 25 mil 224 
personas. Luego de detallar los tipos de casillas que serán instaladas en cada uno de los 18 distritos locales electorales, en la 
sesión se precisó que serán mil 747 básicas, mil 577 contiguas, 165 extraordinarias y 18 especiales. Estas dos últimas se 
diferencian porque las primeras se ubican en comunidades de difícil acceso y las otras son para ciudadanos en tránsito. Los 
distritos locales electorales con mayor número de casillas son, de más a menos, Distrito 13-Huejutla con 318; 2-Pachuca 
Oriente, 307; 3-Tulancingo, 300, y 14-Actopan, 286. En tanto, los que tendrán un menor número de mesas receptoras son: 
17-Jacala, con 102; 9-San Agustín Metzquititlán, 83, y 8-Zacualtipán, 73. Ya en entrevista, el consejero presidente del IEE, 
Mario Pfeiffer, señaló que se realiza una campaña para informar a quienes votaban en la sección 739, ya desaparecida y que 
de los tres centros de votación ahora comprende 21, a fin de que los ciudadanos conozcan los lugares donde ahora deben 
votar. "Esto es para efecto de que no exista confusión (sobre las casillas donde deberán votar el 7 de julio) y desde luego 
que estaremos muy atentos el mismo día de la jornada electoral para dar esta orientación", explicó Mario Pfeiffer. En la 
sesión de ayer fueron aprobadas actas de sesiones anteriores; se dieron a conocer resultados del monitoreo de noticias en 
radio y televisión del 15 al 29 de mayo pasado, así como la relación de la división seccional por municipios y distritos locales 
electorales. (Redacción, Ojo Política, página 12) 

El Sol-Podrán VOTAR un MILLÓN 924 MIL 368 CIUDADANOS: Un millón 924 mil 368 hidalguenses podrán votar en 
las 3 mil 507 casillas, entre básicas, contiguas, especiales y extraordinarias, que serán instaladas en los 18 Distritos Locales 
Electorales de la entidad, durante la jornada electoral del próximo domingo 7 de julio, en que se renovarán 18 diputados de 
mayoría y 12 plurinominales. Esto se dio a conocer en la sesión de ayer del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo, en donde se preció que ese listado nominal representa una cobertura del 95.02 por ciento del total del padrón 
electoral registrado por el Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, que es de 2 millones 25 mil 224 personas. Luego de 
detallar los tipos de casillas que serán instaladas en cada uno de los 18 distritos locales electorales, en la sesión se precisó 
que serán mil 747 básicas, mil 577 contiguas, 165 extraordinarias y 18 especiales. Estas dos últimas se diferencian porque 
las primeras se ubican en comunidades de difícil acceso y las otras son para ciudadanos en tránsito Los distritos locales 
electorales con mayor número de casillas son, de más a menos, Distrito 13-Huejutla con 318; 2-Pachuca Oriente, 307; 3-
Tulancingo, 300, y 14-Actopan, 286. En tanto, los que tendrán un menor número de mesas receptoras son: 17-Jacala, con 
102; 9-San Agustín Metzquititlán, 83, y 8-Zacualtipán, 73. Ya en entrevista, el consejero presidente del IEE, Mario Pfeiffer, 
señaló que se realiza una campaña para informar a quienes votaban en la sección 739, ya desaparecida y que de los tres 
centros de votación ahora comprende 21, a fin de que los ciudadanos conozcan los lugares donde ahora deben votar. "Esto 
es para efecto de que no exista confusión (sobre las casillas donde deberán votar el 7 de julio) y desde luego que estaremos 
muy atentos el mismo día de la jornada electoral para dar esta orientación", explicó Mario Pfeiffer. En la sesión de ayer 
fueron aprobadas actas de sesiones anteriores; se dieron a conocer resultados del monitoreo de noticias en radio y televisión 
del 15 al 29 de mayo pasado, así como la relación de la división seccional por municipios y distritos locales electorales. 
(Redacción, Ojo: Política) 
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Uno más Uno-Se instalarán 3 mil 507 casillas: IEE: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, llevó 
a cabo la primera sesión ordinaria de este mes, en donde se informó acerca del estado que guarda la división seccional por 
Municipio y por Distrito local, así como el número de ciudadanos registrados en la lista nominal definitiva, además del 

número de casillas a instalar el próximo 07 de julio.  Francisco Vicente Ortega Sánchez, Secretario General de esta institución 
electoral, en el informe dijo, que el listado nominal definitivo que se ocupará para la elección es de 1,924,368; por lo cual se 
instalarán 3,507 casillas entre básicas, Contiguas, Extraordinarias y Especiales en todo el estado.  Por otra parte, dio a 
conocer los detalles del primer corte del monitoreo en Radio y Televisión que se efectuó durante el periodo quincenal 
comprendido del 15 al 29 de mayo del presente año mencionando que se aplicó a 19 medios, 13 emisoras de radio y 6 
canales de televisión, de los cuales 4 son permisionarios, 11 concesionarios y 4 de sistemas de televisión por cable; agregó 
que la cobertura del monitoreo corresponde al análisis de 44 programas locales de noticias, transmitidos 32 por radio y 12 
por televisión, y que durante este periodo se analizaron un total del 418.63 noticieros, de los 420 transmitidos, lo cual se 
traduce en un 99.67% de análisis y cobertura; el 0.33% restante que no se verifico fue debido a fallas en el suministro de 
energía eléctrica ó perdidas en la señal de transmisión. Finalizó diciendo que el tiempo total dedicado a las campañas 
electorales de los Candidatos Propietarios a Diputados Locales, correspondió a 40 horas 52 minutos 10 segundos, mismo 
que representa a 1,316 menciones; las cuales se emitieron a través de 29 programas de noticias, 20 en radio y 9 en 
televisión. (Redacción, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Señalan PAN, PVEM y PT irregularidades ante el IEE: Los representantes electorales del PAN, PVEM y PT 
denunciaron algunas irregularidades y obstaculización en las campañas, por parte de autoridades, en Huichapan, 
Chapulhucán y Zimapán. Durante la sesión ordinaria del consejo del Instituto Estatal Electoral (IEE), Óscar Escorza, 
representante del PAN, denunció que en Huichapan el edil Fernando Uribe (por conducto del coordinador de Espectáculos y 

Comercio, Alfonso Jiménez Rojo) intentó usurpar las facultades de fiscalización del órgano estatal. ―Nos requirieron los 
permisos otorgados por particulares en donde se mencione la facultad para pintar las bardas, así como para perifonear; esto, 
bajo el argumento de reservar y mantener la imagen del municipio‖, señaló. El panista agregó que el requerimiento es 
infundado, pues estas funciones no corresponden a los municipios, por lo que pidió a edil de Huichapan que ―mejor se 
preocupe por los problemas que tanto nos señala la población; no se quiera entrometer en los asuntos de los partidos que 
no corresponden a su ideología, pues es del PVEM, quisiera saber si también se lo mandó a su partido‖. A lo anterior, 
Mauricio Soto Rodrigo, representante del PVEM, señaló que el alcalde ya ordenó a su coordinador de Espectáculos se 
abstenga de hacer cualquier requerimiento de este tipo y prestar apoyo a los partidos políticos. Soto Rodrigo aprovechó para 
denunciar que en Chapulhuacán el PT ha colocado publicidad en los pendones de todos los postes, situación prohibida por la 
ley y solicitó que se retire. Finalmente, el representante del Partido del Trabajo, Humberto Pacheco, denunció que las 
autoridades de Zimapán le han negando el permiso para que se instale un módulo en la plaza principal. (José Antonio 
Alcaraz, página 08) 

Criterio-Acapara tricolor espacios de Radio y Televisión de Hidalgo: De acuerdo con el informe de monitoreo, los 
candidatos del PRI fueron los que tuvieron más cobertura informativa en los noticieros que se transmiten por la señal pública 
de Radio y Televisión de Hidalgo, en el canal 3. Del 15 al 29 de mayo, en los noticieros Hoy es el Día, 24.7 Hidalgo 
Vespertino y 24.7 Hidalgo Nocturno, el tiempo dedicado a los candidatos del PRI fue de casi dos horas; es decir, 21.15 por 
ciento, de un total de 9 horas 48 minutos con 53 segundos que se dedicó a la promoción de los diferentes candidatos de los 
partidos. Mientras que los panistas estuvieron al aire una hora 40 minutos, aproximadamente, lo que representa 17.27 por 
ciento; le siguen los candidatos de Nueva Alianza con una hora 20 minutos, 14.33 porciento. (José Antonio Alcaraz, 
página 08) 

Criterio-Molesta al PRD recorridos de FOR: Miguel Ángel Barbosa Huerta, coordinador de la bancada del PRD en el 
Senado de la República, anunció que promoverá un juicio político contra el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruíz, 
por el presunto uso de recursos públicos a favor del PRI. ―Sabemos que el gobernador recorre cada uno de los municipios 
para promover a su partido; bajo el argumento de supervisar las obras que se está llevando‖, señaló en conferencia de 
prensa. El senador aclaró que no se trata de suspender el desarrollo del estado, ni la de los programas sociales, sino que las 
giras que ha hecho Olvera ―se vincula con la actividad y operación política‖, dijo el representante popular. A nivel nacional, 
Barbosa Huerta reveló que se tiene un gran interés por que en Hidalgo existan las condiciones para que el PRI tenga una 
mayor representatividad en el Congreso local. (José Antonio Alcaraz, página 08)) 
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Criterio-Señala el blanquiazul inequidad en medios: Los candidatos a diputados locales del PAN por los distritos I y II 
de Pachuca, Fidel López y Guillermo Galland Guerrero, respectivamente, acusaron inequidad en la difusión de actividades en 
medios de comunicación con motivo del actual proceso electoral. Ambos panistas señalaron que de acuerdo con los sondeos 

realizados por el Instituto Estatal Electoral (IEE), los candidatos del Revolucionario Institucional han tenido hasta ocho veces 
más entrevistas en radio que los aspirantes de Acción Nacional. En conferencia de prensa, Galland precisó que según el 
sondeo del IEE, realizado del 15 al 29 de mayo, él tuvo una entrevista en Radio y Televisión, mientras que el aspirante 
tricolor tuvo ocho intervenciones. El abanderado panista se refirió a su campaña, durante la cual, advirtió, ha acudido a 
plazas públicas de la capital del estado, donde el alcalde de Pachuca, Eleazar García, permitió el desarrollo de sus 
actividades. Guillermo Galland dijo que por medio del secretario General de la alcaldía, Hugo Espinoza, el edil autorizó el uso 
de la Plaza Constitución, en la cual tuvo un encuentro con la ciudadanía. Finalmente, se refirió a los actos de campaña 
cercanos a lecherías Liconsa, insistió en precisar que no existe violación de la ley al hacer uso de la vía pública con fines 
proselitistas, contiguo a estos establecimientos. (Emmanuel Rincón, página 09) 

Milenio-Morena no apoyará a partidos de “izquierda”: El dirigente estatal Andrés Caballero Cerón, aseguro que los 
votos de esta organización no irán a ninguno de los integrantes del pacto por México ni para institutos que se hayan aliado 
con el PRI o el PAN en algún estado, ya que contradice los ideales de la izquierda. Dijo que no hay línea por parte de su líder 

nacional, Andrés Manuel López Obrador, para apoyar a candidatos o partidos en este proceso electoral. ―Tenemos 
diferencias con el Pacto por México y entonces no estamos dispuestos a ―lavarle la cara‖ a ninguno de los partidos firmantes. 
No estamos dispuestos a co-validar las decisiones de las dirigencias nacionales que están en franca traición al pueblo de 
México, apunto. (Axel Chávez, página 10) 

El Reloj-Candidatos del PRI le apuestan a la educación: El presidente del Partido Revolucionario Institucional en 
Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, afirmó que los priístas encuentran su sentido de pertenencia en el trabajo y su vocación de 
servicio, ya que forman parte de la gran sociedad hidalguense.  ―Hoy venimos a comprometernos con la ciudadanía para 
luchar por sus causas‖, afirmó. El líder del priísmo hidalguense acompañó a Rocío Tello Zamorano y Alfredo Bejos Nicolás, 
candidatos por los Distritos I y II, respectivamente, durante un encuentro con la población. Crespo Arroyo aseguró a los 
pachuqueños que Rocío Tello, candidata de la Coalición Hidalgo Avanza por el Distrito I con cabecera en Pachuca Poniente, 
es una mujer de lucha y trabajo como muchas de las hidalguenses; esto, en el marco del recorrido por las colonias 
Cuauhtémoc y Centro de la capital del estado. Antes, el líder del priísmo en el estado, acudió al encuentro que sostuvieron el 
candidato de la Coalición Hidalgo Avanza por el distrito II con cabecera en Pachuca Oriente, Alfredo Bejos Nicolás, con 
integrantes del Sindicato Único de Trabajadores del Municipio de Mineral de la Reforma, encabezados por Raúl Salinas 
Damián, en el Comité priísta de esa localidad. Para hablar de desarrollo y resultados para la ciudadanía es importante voltear 
la mirada a la clase trabajadora de nuestro distrito, indicó Mario Cuatepotzo Durán, candidato suplente por el Distrito II, 
quien además manifestó su beneplácito ya que a 22 días de campaña se ha logrado mantener el contacto con más de 14 mil 
ciudadanos, quienes con su voto llevarán a la Sexagésima Segunda legislatura a dos hombres emanados de las filas de la 
Confederación nacional de Organizaciones Populares (CNOP), quienes también cuentan con experiencia en cargos de 
elección popular y la administración pública. (Yina Bautista)  

El Reloj-Promoverá aspirante leyes que garanticen integridad de personas con diversidad sexual: Tras 
participar en la marcha anual gay, la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, se 
pronunció a favor de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero, Travesti e Intersexual (LGBTTTI), por lo 
que dijo que como legisladora local promoverá leyes que garanticen la integridad física y psicológica de las personas con 
diversidad sexual. La también candidata plurinominal por Movimiento Ciudadano, María Cruz García acompaño a la 
comunidad LGBTTTI en su décimo tercera marcha Hidalgo 2013, realizada este fin de semana, y donde señaló que desde el 
Congreso local promoverá leyes para combatir la homofobia, ya que tanto en la entidad como en el país, aún persisten 
actitudes de desprecio, rechazo, y burla hacia los homosexuales. Así mismo, dijo que es necesario establecer mecanismos 
para evitar la discriminación hacia este sector poblacional, pues como todos, tienen derechos y deben ser respetados. 
Aseveró que los candidatos de Movimiento Ciudadano mantienen una agenda legislativa incluyente, por lo que estarán 
atentos a las necesidades de este sector y lucharán por construir un Hidalgo sin prejuicios y con oportunidades equitativas 
para todos. Trabajará para garantizar el acceso a los servicios de salud, oportunidades de empleo y educación para las 
personas con diversidad sexual, sin que haya muestras de rechazo, por lo que también será necesario implementar 
campañas de sensibilización a todos los servidores públicos para que se eliminen las actitudes homofóbicas y brinden 
servicios de calidad. (Verónica Ángeles Cilia, página 03) 
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Plaza Juárez-Ningún distrito está perdido para el PRD, asegura dirigente estatal: Luego de las declaraciones que 
en su momento hiciera Miguel Alonso Raya, coordinador de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) de la cámara de diputados del Congreso de la Unión, en torno a que el Sol Azteca sólo tiene posibilidades 

reales de ganar en cuatro o cinco distritos, ayer Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal de la cúpula amarilla indico que 
ningún distrito esta perdido, ya que el proceso concluirá el 7 de julio. Sánchez Jiménez reconoció, sin dar nombres, que 
algunas campañas requieren de más trabajo, por lo que se exhorto a los candidatos a trabajar con mayor ímpetu. El 
escenario de algunos candidatos perredistas parece más negro que gris, y es que a casi la mitad de la época de campaña, 
hay distritos que deberán cambiar su estrategia para poder afianzar un buen número de representantes del Sol Azteca 
dentro del Congreso de Hidalgo. "Hay distritos en los que se ve que se requiere más trabajo y trabajaremos para poder 
repuntar en los próximos días", afirmo Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), por lo que se abstuvo de señalar que distritos son los que están en la mira. Aunque refirió que ningún distrito esta 
perdido en este momento, pues el proceso concluye el 7 de julio que es donde se verá la fuerza política; no obstante, el 
cambio de estrategia será lo que se utilizará en próximos días para así mejorar la perspectiva ciudadana respecto al 
candidato en cuestión. Lo anterior lo refirió tras concluir la conferencia de prensa presidida por Miguel Ángel Barbosa Huerta, 
senador de la República Mexicana y Coordinador Parlamentario del Sol Azteca, en su visita a la capital hidalguense para 
apoyar a las candidaturas perredistas de la entidad. Ante este escenario, Barbosa Huerta señalo que existe una posibilidad 
de interponer juicios políticos contra gobernadores priistas por tener un comportamiento inadecuado en este proceso, 
aunque asegure que no se basan en suposiciones y que existen elementos contundentes, mas no detallo sobre estos. 
(Óscar Raúl Pérez Cabrera, página 05 A) 

Síntesis-PAN pide más espacios para la difusión de propaganda: Candidatos del PAN pidieron mayor apertura en 
medios de comunicación como radio y televisión, pues de acuerdo con el monitoreo del IEE, el PRI tiene ocho menciones por 
una de los candidatos de oposición. En rueda de prensa, los candidatos de los distritos I, Pachuca-Oriente, y II Pachuca-
Poniente, Fidel López y Guillermo Galland, señalaron que en medios como Radio y Televisión de Hidalgo los candidatos del 
partido tricolor en los mismos distritos tienen ocho participaciones, mientras que ellos solo una o dos. "Dentro del sondeo 
que realiza el Instituto Estatal Electoral, del 15 al 29 de mayo, el candidato del PRI, Alfredo Bejos tuvo ocho  intervenciones: 
a mí se me dio oportunidad de dos, esto se traduce a 800 por ciento más de apertura. Una campaña que no es equitativa no 
coadyuva a la democracia", señaló Guillermo Galland, candidato por Pachuca-Oriente. El aspirante exhorte a tener la misma 
posibilidad de poder participar en cualquier medio, al igual que sus contrincantes, porque es claro, dijo, que hay una 

desventaja de ocho a una en menciones, pues además, las condiciones para participar también son desiguales. "La principal 
preocupación para que sean transmitidos nuestros actos de proselitismo en la televisión, es que la dependencia pone 
algunas condiciones para sacar notas, hace algunos días yo quería expresarme y me pidieron un boletín, luego de repente 
mando el boletín, pero me dicen que ahora lo que necesitan son capsulas de voz, pero los temas van pasando, los 
momentos y ya no hay oportunidad de contestar", aclaró. Por otro lado, en cuanto a la denuncia penal que interpuso en 
contra del gerente estatal de Liconsa, Ernesto Vázquez Baca, señala que esta siguen en pie, pero dentro de los diálogos 
entre gobierno y los líderes de partidos políticos, el tema ha sido tratado sin que exista sanción alguna. (Tania Monroy, 
página 06)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Identifican problema de trata en dos municipios: Tulancingo y Pachuca son los municipios donde se han 
detectado casos de trata de personas con fines de explotación sexual, afirmó Yolanda Samperio Delgadillo, titular de la 
Fiscalía Especializada en el delito de Trata de Personas. Detalló que el fenómeno sobre la trata de personas pudiera 
registrarse en Tulancingo y Pachuca, debido a que son cruce de para llegar al estado de Tlaxcala donde se ha presentado 
este tipo de delitos con mayor frecuencia, aunque descartó que alguno de los casos que son investigados en el estado tenga 
alguna relación con redes de trata de personas en aquella entidad. ―Los lugares donde más se da este tipo de delitos de 
trata de personas es en Tulancingo y Pachuca, los lugares donde son captadas las víctimas principalmente es en Santiago 
Tulantepec y donde se registra la mayor explotación es en Tulancingo y Pachuca‖, precisó la funcionaria. Samperio 
Delgadillo indicó que por el momento la fiscalía ha tenido conocimiento de los casos en investigación por la denuncia 
anónima, de la propia víctima y por operativos realizados cuando se trata de localizar posibles víctimas. Además de la 
revisión de anuncios clasificados en distintos medios de comunicación impresa, el personal de la fiscalía ha realizado 
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búsquedas de sitios web que recluten o mantengan indicios de incurrir en la trata de personas, además de visitar o examinar 
redes sociales como Facebook o Twitter. Los casos Durante 2013, han sido detenidas dos personas por su presunta 
responsabilidad en el delito de trata de personas con finas de explotación sexual en agravio de una menor de edad, así como 
una persona adulta, confirmó la fiscal para la Atención de los delitos de Trata de Personas, Yolanda Samperio Delgadillo. La 
fiscal explicó que el caso de trata de personas se registró en el municipio de Pachuca, donde agentes de la Coordinación de 
Investigación rescataron a una menor de edad que era obligada a ejercer la prostitución en un hotel en la capital 
hidalguense. El rescate de la menor y la persona adulta derivó de una denuncia anónima, misma que fue investigada por la 
policía; luego del rescate, la menor fue trasladada a un refugio especializado donde recibe atención psicológica mientras 
avanza el proceso legal. Yolanda Samperio Delgadillo explicó que en lo que va del año se han iniciado cuatro averiguaciones 
previas por el delito de trata de personas, principalmente en Pachuca y Tulancingo. ―Tenemos dos averiguaciones que se 
encuentran en integración y tenemos dos averiguaciones que se han consignado, solicitando el ejercicio de la acción penal, 
tenemos una averiguación previa donde se dictó auto de formal prisión en contra de los probables responsables entonces 
estamos esperando si el juez libra la orden de aprehensión o no, mientras que las demás indagatorias permanecen en 
periodo de integración‖. A pesar de haber rescatado a una persona adulta y una menor quienes eran víctimas del delito de 
trata de personas con fines de explotación sexual, la fiscal descartó que en el estado de Hidalgo se haya detectado alguna 

red de tratantes de personas. Aseguró que en la entidad los casos que son investigados carecen de relación alguna con 
asuntos en el estado de Tlaxcala, aunque dijo se mantienen pendientes de los casos que pudieran surgir entre los límites con 
aquella entidad. Los tratantes de personas, dijo, captan a sus víctimas de una manera más fácil cuando los agraviados 
carecen de lazos familiares como en el caso de la menor quien, según las investigaciones, sus captores engancharon y 
sometieron a una explotación sexual. Mientras, además de los casos registrados en Pachuca, en el municipio de Huejutla se 
mantiene abierta una averiguación debido a que una mujer acudió ante el Ministerio Público a denunciar. Claves Para 
saber - En noviembre de 2012 se reanudaron las sesiones del Comité Interinstitucional contra la Trata de Personas en 

Hidalgo. - Entonces se acordó crear una comisión en el Congreso del estado para realizar las reformas a la Ley de Trata de 
Personas conforme a la legislación federal. - En diciembre, el comité eligió como presidente del Comité Interinstitucional ante 
el Congreso al diputado de la fracción tricolor Carlos Alberto Anaya de la Peña. - A pesar de las capacitaciones por parte de 
la Organización Internacional para las Migraciones, hasta el momento las labores sobre la reformas a la Ley contra la Trata 
se mantienen detenidas.(Juan José Fernández, página 06) 

Milenio-Hidalgo emite órdenes de protección a mujeres: En el periodo de enero de 2008 a junio de 2011 en Hidalgo 
se registraron 56 solicitudes de órdenes de protección a mujeres víctimas de violencia, de las cuales sólo 34 fueron emitidas, 
indicó la representante jurídica del Observatorio Ciudadano Nacional de Feminicidios, Yuri Rodríguez, quien además señaló 
que la entidad no informa sobre la situación de la violencia de género. ―Aguascalientes, Coahuila, Guerrero, hidalgo Nayarit, 
San Luis Potosí y Tabasco no proporcionaron información. El estado de Hidalgo es muy preocupante que no hayan 
proporcionado información sobre todo con una solicitud de declaratoria de Alerta (de Violencia) de Género que fue negada, 
con una situación de violencia doméstica con altos índices de impacto‖, comentó. En respuesta, la Procuraduría General de 

Justicia del estado de Hidalgo informó por medio de tarjeta informativa que otorgado en el presente año 16 órdenes de 
protección a mujeres en riesgo de sufrir violencia de género. ―Hasta el día de hoy no ha recibido solicitud alguna de estas 
asociaciones civiles a través del Instituto Estatal de Transparencia, la Unidad de Transparencia de la PGJEH ni del área de 
Coordinación de apoyo técnico y enlace del procurador, instancias por cuya intervención la PGJEH habría estado en total 
disposición de informar en esta materia‖, añadió en la tarjeta. Los datos proporcionados por Rodríguez están en el Informe 
―Órdenes de Protección en México. Mujeres víctimas de violencia y falta de acceso a la justicia‖, donde el Observatorio 

detalla que desde que comenzaron a estudiar los asesinatos contra las mujeres, encontrando que el 30 por ciento de los 
homicidios son ocasionados por gente cercana a la víctima, ya sea familiar, amigo o vecino. Dijo que la tasa de impunidad de 
la violencia contra mujeres es de 99.5 por ciento a nivel nacional por lo cual se deben de modificar los lineamientos sobre las 
órdenes de protección hacia las mujeres para garantizar su integridad física y económica. ―De acuerdo con mecanismos 
internacionales en México el nivel de impunidad (de los delitos en general) es del 98%, de acuerdo a ONU Mujeres en los 
temas de violencia contra las mujeres aumentan y llegan al 99.5%‖, mencionó. El estudio estipula que de 58 mil hechos de 
violencia contra las mujeres en tan sólo 11 estados (los que proporcionaron información), sólo en el 7 por ciento de los casos 

se otorgó un tipo de protección. Rodríguez mencionó que hay casos donde no se otorga la protección porque se solicita el 
acta de nacimiento a las mujeres, quienes no la tienen, lo cual demuestra que sus derechos humanos son violados 
flagrantemente. ―Este informe no quiere ser un castigo para las autoridades, sino entregar elementos y herramientas, un 
diagnóstico que ellos debieron de haber realizado desde hace mucho tiempo‖. Buscan informar a mujeres Para reducir 
los actos de violencia psicológica y física que se presentan hacia la mujer, se dispondrá de una red de información en las 
comunidades alejadas del municipio para que las féminas de estas zonas sepan sobre sus derechos. Tatiana Urrutia, 
directora de la instancia municipal de la mujer, dio a conocer que debido a que esta problemática predomina en las 
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localidades rurales, es en donde enfoca esta campaña para que las mujeres que se encuentran en esta situación lo 
denuncien. Estimó que en estos lugares se encuentran alrededor de 20 mil personas del sexo femenino que se mostrarán 
interesadas en informarse sobre este tema, el cual considera de primera necesidad para el desarrollo de la sociedad. Explicó 
que muchas mujeres viven en un círculo de violencia porque creen que si su marido las mantiene tiene derecho a golpearlas 
e insultarlas, aprovechando el desconocimiento de ellas para continuar maltratándolas. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Transbordar en Tuzobús no costará, asegura IET: El director del Instituto Estatal del Transporte (IET), 
Roberto Terán Contreras, informó que una vez que entre en operación el sistema de transporte público Tuzobús, los 
usuarios que tengan necesidad de transbordar en las líneas troncales sólo pagarán un peaje por la prestación del servicio. 
―Entre la alimentadora y troncal va a ser un sólo pasaje, no se van a comprar dos pasajes. Si te subes a una alimentadora y 
de ahí transbordas a la troncal, va a ser con un sólo pasaje‖, aseguró. Terán Contreras señaló que el Tuzobús contará con 
365 unidades troncales y mil 9 que estarán en 19 líneas que funcionarán como alimentadoras. El proyecto de transporte, que 
aún no inicia su primera fase, considera la necesaria modernización de las unidades. ―Vamos a acotar el hecho de que anden 
combis prestando el servicio; ahora van a ser autobuses de 10 metros; incluso, tendrán un espacio para discapacitados y 
mujeres perfectamente delimitados para que vayan cómodas en ese transporte‖. De acuerdo con el IET, los trabajos del 
Tuzobús están por comenzar, aunque el instituto no ha precisado la fecha de inicio. La primera línea abarcará de la 
comunidad Téllez al mercado Hidalgo, en Pachuca. Para estas labores están autorizados 600 millones de pesos, que 
aportarán el gobierno estatal y federal. Además, los transportistas deberán de colaborar 300 millones de pesos. (Emmanuel 
Rincón, página 04) 

Criterio-Iniciará Hidalgo apagón analógico antes de que termine el año: POEH: El gobierno de la entidad informó 
que el apagón analógico comenzará antes de que concluya 2013, y el plazo se extenderá por cuatro años (hasta 2018). La 
medida se publicó a través del Periódico Oficial del Estado de Hidalgo (POEH), la cual está dispuesta de acciones 

precautorias para impulsar el cambio. ―El Estado a través del Instituto Federal de Tele-comunicaciones, en coordinación con 
el Ejecutivo federal, garantizará la instalación de una red pública compartida de telecomunicaciones de servicios inalámbricos 
al mayoreo‖, con el objetivo de que la población que así lo decida pueda acceder a la banda ancha. De acuerdo con la 
publicación de la primera semana de junio, antes de que concluya 2018 las emisoras radiofónicas y televisivas –públicas y 
privadas– tendrán que contar con equipos de trasmisión digital. Para este cambio se prevén distintos apoyos económicos. En 
este contexto, la publicación destaca que la Cámara de Diputados será la instancia que permitirá la inversión privada y 
pública para llevar a cabo el apagón analógico que, se estima, será gradual en todo el país. Las autoridades estatales 

cuentan con menos de seis meses para iniciar acciones, entre las cuales se considera la migración de radiodifusoras de AM a 
FM, el cambio de antenas de transmisión de radio y televisión, además de la adquisición de equipos digitales. Actualmente, 
en Hidalgo no existe un censo para determinar los hogares que requerirán un decodificador para obtener la señal digital de 
televisión y radio. (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Descarta edil oportunismo electoral en Tepeji: El alcalde de Tepeji del Río, Fernando Miranda 
Torres descartó que la acelerada entrega de enseres del gobierno a los damnificados tras la granizada de hace dos semanas 
tenga fines políticos. Dijo que los censos para determinar daños materiales fueron validados, incluso por la Secretaría de la 
Defensa Nacional, por lo que descartó manipulación en la asignación. Aseguró que el gobierno entregó ―con absoluta 
transparencia‖ lo requerido por la población: colchones, salas, comedores, pantallas de televisión, aparatos electrónicos y 
electrodomésticos. Vivillos No obstante, Miranda reconoció que al menos 100 personas intentaron sorprenderlos al solicitar 
apoyos extemporáneos para resarcir aparentemente pérdidas ocasionadas por la granizada. Los quejosos argumentan que 
no fueron censados y tampoco tomados en cuenta durante la repartición de enseres; sin embargo las peticiones no 

estuvieron bien fundamentadas, aclaró. El edil de extracción priista informó que tras el fenómeno meteorológico que dañó 
más de 300 viviendas, empresas y escuelas de la región aportaron alimentos, ropa y materiales de uso común para los 
damnificados. Asimismo, junto con la Conagua y la Comisión Estatal de Agua, el ayuntamiento realiza desazolve de ríos, 
canales y barrancas que atraviesan la municipalidad para evitar inundaciones en época de lluvia. La última semana de mayo, 
una tromba de granizo afectó al menos 300 viviendas y 22 automóviles quedaron colapsados en la cabecera de Tepeji del 
Río, además 400 hectáreas de cultivo fueron reportadas con algún daño. (Gerardo Neria, página 03)) 

El Reloj-Detecta Protección Civil zonas de mayor riesgo:  Con el seguimiento de la temporada de lluvias, en el estado 
existen zonas que, por su ubicación, se convierten en áreas de riesgo; en Pachuca, colonias como Cubitos, la Nueva Estrella, 
la Minerva, la Anáhuac y la Guadalupe, entre otras, forman parte de estos espacios de riesgo. Al respecto, Miguel García 
Conde, subdirector de Protección Civil estatal, indicó que siempre que hay temporada de lluvias se hace un operativo de 
identificación de riesgos, para vigilar el estado que guardan las viviendas y si hay posibilidad de caída de bloques, entre otras 
medidas. Aseguró que por el momento no se tienen noticias de algunos riesgos potenciales, ya que rutinariamente 

Protección Civil municipal realiza recorridos en temporada de lluvias, por los barrios altos, zonas donde hay inestabilidad de 
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ladera y barrancas. García Conde estimó que son más de 600 familias que están en situación de riesgo moderado, en estas 
colonias, porque sus viviendas se encuentran en laderas, porque son zonas inestables o están próximas a algún cauce. ―En 
temporada de lluvias estos puntos es donde más ponemos énfasis y donde los alcaldes deben estar identificando riesgos en 
todo el estado, ya tenemos un procedimiento estandarizado, se mandan por lo menos dos unidades que anden haciendo 
recorrido, independientemente de las zonas de anegamiento‖, afirmó el titular de Protección Civil estatal. Por último, Miguel 
García informó que la segunda sesión del Comité Estatal de Contingencias de lluvias y ciclones tropicales 2013 realizará el 
próximo miércoles. (Sergio Juárez, primera plana) 

Síntesis-Nombran a nueva jueza en el TSJEH: Valentín Echavarría Almanza, presidente del Tribunal Superior de Justicia 
del estado de Hidalgo (TSJEH), informó de la toma de protesta de Catalina Navarrete Guadarrama como nueva jueza de 
primera instancia, quien se incorporará a los trabajos que se realizan en el  juzgado mixto del municipio de Metztitlán. Dicho 
acto, indicó el funcionario estatal, se realizó durante la sesión de pleno del Consejo de la Judicatura, donde se indicó que la 
hoy nueva integrante de la familia judicial aprobó de forma satisfactoria los diversos exámenes de oposición, que se 
aplicaron a todos los participantes que participaron para poder obtener dicha plaza. Explicó que desde meses atrás, 
―cualquier plaza que sea de esta naturaleza es sometida a concurso, con lo cual se pretende que la persona que pueda 
obtener este beneficio tenga la mayor preparación y experiencia necesaria para realizar sus funciones de manera adecuada‖. 
Indicó que ese tipo de selección garantiza la transparencia en la forma de seleccionar a quien tenga los conocimientos 
necesarios. ―El fin de todo esto es que cada asunto que se reciba sea tratado de mejor manera y podamos tener una 
impartición de justicia justa‖, especificó. El también presidente del Consejo de la Judicatura, mencionó que ―para los que 
integran la familia judicial de Hidalgo este tipo de pruebas a los que ahora estamos sometidos nos invita a seguirnos 
preparando de manera constante, lo que estamos haciendo con los diferentes cursos y capacitaciones que seguimos 
brindado a todo nuestro personal‖. Finalmente, Valentín Echavarría exhortó a la nueva impartidora de justicia a desempeñar 
esta función con responsabilidad, realizando sus tareas de forma pronta, honesta e imparcial, esto, recalcó, con el fin de 
brindar a los hidalguenses el acceso a la justicia que merecen y reclaman. (Yossimar Durán, página 02) 

Síntesis-Empresarios piden diálogo con candidatos: El Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH), invitará a 
los candidatos a diputados locales por los distintos partidos políticos, ―sin distingos de colores‖, que se reúnan con los 
empresarios afiliados y les presenten su plataforma electoral, se establezcan compromisos y se dé seguimiento al 
cumplimiento de los mismos, afirmó el presidente del organismo, Francisco Carreño Ramírez. Aunque sin fecha aún para 
estas reuniones o reunión con candidatos, el representante empresarial destacó la importancia de que los empresarios 

establezcan un contacto directo con los distintos abanderados. ―Que nos escuchen pero escucharlos también; que nos 
planteen sus propuestas de trabajo pero también que nos escuchen, que lleguemos a acuerdos que beneficien a ambas 
partes‖. Destacó el constructor de viviendas que ―todos los sectores empresariales necesitamos de la intención de los 
candidatos y de quienes resulten electos, de impulsar las actividades productivas‖. Se requiere especialmente, dijo, reformas 
a las legislaciones federal, estatal y municipal, para que alienten la formalidad económica, el que las empresas se den de alta 
en el padrón de contribuyentes y entonces que contribuyan también al sostén del país. ―Actualmente somos una minoría los 
que pagamos impuestos‖, recordó. (Dolores Michel, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Destaca EGS apertura de alcaldía hacia ciudadanía: Visitaron integrantes de la Cámara Nacional de Comercio 
la sede del ayuntamiento de Pachuca, donde conocieron el trabajo que realiza la reciente administración a través de las 
secretarías que integran el gabinete. El alcalde capitalino, Eleazar García Sánchez, expuso que la apertura del ayuntamiento 

a la sociedad en general es parte de la dinámica impuesta a partir de su administración, donde el acercamiento ciudadano es 
fundamental para tomar decisiones acertadas en las políticas públicas. ―Este ejercicio marca un precedente, porque nos 
permite mostrarles lo que hacemos para que conozcan el esfuerzo, hay cosas muy positivas y también mucho por hacer, 
todos los días en el ayuntamiento damos nuestro mejor esfuerzo para tener una mejor ciudad‖. Agregó que actualmente el 
ayuntamiento cuenta con servidores públicos comprometidos, que trabajan para fortalecer las condiciones de vida de los 
pachuqueños y subrayó que mantendrán un esquema de apertura y diálogo con los habitantes. Expuso que en lo que va de 
su administración se logró perfilar el sello que caracteriza el trabajo del ayuntamiento, para al final consolidar una ciudad con 
rostro humano; ―si no logramos retroalimentarnos difícilmente podemos mejorar, este ejercicio es el inicio de una serie de 
acciones que nos permitirán tener un contexto claro de lo que necesitamos hacer para mejorar‖.  (Milton Cortes, página 
09) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Sin encuestas de candidatos: Según el artículo 227 de la Ley Electoral para el estado de Hidalgo, las encuestas o 
sondeos de opinión podrán realizarse a partir del inicio de las campañas y hasta ocho días naturales anteriores al día de la 
jornada electoral. Ante el escenario previsto por los partidos políticos para esta elección a diputados locales en la entidad, 
nadie quiso jugársela, ni creo que lo hagan, revelando datos de sus mediciones en preferencias electorales en cada uno de 
los 18 distritos. Las razones son que la inexactitud de los números en los últimos procesos de votación a lo largo y ancho de 
la república orillan a los dirigentes a no fiarse cuando alguna empresa les dice mañosamente que van a la cabeza por 
satisfacer a quien los contrató. Como bien dice un connotado personaje de la política hidalguense a quien voy a omitir para 
no incurrir en proselitismo alguno y ante la mirada férrea que, en esta elección, recae también sobre medios de 
comunicación y sus interlocutores, la verdadera encuesta no es la de la gente sino la de los operadores que llevan las 
cuentas. Me refiero a estos personajes no como un equipo especial de análisis de datos e investigación sabuesina, sino como 
a los que, en brigadas territoriales, informan del pulso en colonias y comunidades sobre el sentido por el que –más o menos 
a ojo de buen cubero- la preferencia es para tal o cual candidato y/o partido. Al no tener encuestas públicas de referencia, 
más que algunas mediciones filtradas a la prensa y a los propios candidatos desde sus dirigencias, tenemos que confiar 
ciegamente (y perdón la insistente alusión a los perros) en estos lazarillos de la política. Según entiendo, los datos 
imprecisos los llevan a no poder definir una estrategia totalmente confiable y por ende no saben a veces, a pesar de ser los 
guías, a donde ir y mucho menos a donde llevar al candidato. Para la dirigencia del PRI estatal, el partido predominante y 
que según los pronósticos y apuestas de los que nada sabemos de operación política tienen las de ganar el 7 de julio, 
existen focos rojos que prenden las alarmas en por lo menos 5 distritos. Para el PAN del estado, hay posibilidades reales en 
por lo menos tres de los 18 distritos para poder encauzar el triunfo de algunos de sus aspirantes y engrosar más la lista de 
integrantes de su gremio legislativo. Más entusiastas, en el PRD, prevén ganar hasta en 5 distritos alegando que además de 
ser la mejor opción, el voto de castigo les favorecerá en municipios con militantes de otros partidos que cansados del 
abandono ideológico se irán con ellos. De los demás partidos poco o nada hablaremos, si en algo podrían abonar de aquí al 
07 de julio es a la división del voto medio definido con el que pueden cambiar el rumbo de un par de distritos, nada más. 
(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

27 días de campañas...faltan 23 EL CHANTAJE DEL PRD CONTRA OLVERA, AGRESIÓN CONTRA EL SENTIDO COMÚN  Ya el 
día de ayer en este mismo espacio lo decíamos, porque así lo veíamos venir, que el partido del sol azteca como estrategia 
electoral ante su pobreza de campaña y su evidente desastre interno donde no acaban ni siquiera de solventar sus broncas 
de elección de candidatos, recurría a ojos vistos a las viejas cantaletas de supuestos usos de programas sociales de parte del 
partido gobierno, de acciones inequitativas del sistema estatal de radio y televisión del estado, aunque al final nunca 
presente pruebas y todo se quede en discurso bobo, y finalmente en su argumento rey, en acusar al gobernador DE 
TRABAJAR, DE REALIZAR GIRAS porque desde su punto de vista son giras a favor de su partido, aunque todo mundo se 
puede dar cuenta que es su obligación hacer estos recorridos para poder gobernar y encabezar la marcha del estado y las 
acciones que le dan rumbo mediante un Plan Estatal de Desarrollo que debe atender como obligación porque para eso fue 
elegido por el voto ciudadano. Pero para este partido y para otros que andan por ahí son muchas giras, y es mejor que no se 
hagan.  Que se pare el acto de gobernar, que todavía queda mucho tiempo para eso. Ahorita todos quietos. Que nadie se 
mueva, que así lo quiere el PRD y los demás partidos que sienten que esas giras no les favorecen. Hágannos el recanijo 
favor. Son tan mezquinos, tan miserables que prefieren que el estado se atrase en su desarrollo, menos dicen ellos, perder 
la pelea electoral, como si de verdad tuvieran opciones de ganar con los candidatos que propusieron y con las campañas que 
están haciendo. Y como HIDALGO es un estado que suena fuerte a nivel nacional por el PASTE POWER que no es otra cosa 
que los personajes de la entidad que lucen en el gabinete federal en puestos de gran relevancia, como MIGUEL ÁNGEL 

OSORIO Y JESÚS MURILLO sobre todo, de ahí se agarran para hacer ruido y escándalo que algo les deja en su mezquindad 
de la ganancia de pescadores. Ya algo habían adelantado con CARLOS NAVARRETE el Secretario del Trabajo del gobierno 
del DF en su reciente visita donde habló del marcaje personal sobre el gobernador del estado y las muchas visitas de éste a 
los municipios del estado y que desde su punto de vista no debían ser, haciendo ver que siendo Hidalgo tierra del Secretario 
de gobernación como que debería de tener más cuidado en su manejo. *PERO LLEGÓ MIGUEL BARBOSA COORDINADOR DE 
SENADORES PERREDISTAS Y PIDIÓ HASTA JUICIO POLÍTICO De acuerdo al boletín de prensa del PRD del día de ayer 10 de 
junio enviado a las 12:55 horas dice textualmente: ― Miguel Barbosa Huerta, coordinador de la bancada del PRD en el 

Senado de la República informó que analiza la posibilidad de interponer juicio político contra Francisco Olvera Ruiz ante la 
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Cámara de diputados federal, derivado de las visitas del gobernador a municipios para supervisar obra pública‖. En otra 
parte del boletín: ―Tenemos información sobre despensas que están siendo entregadas en bolsas negras‖ dijo y subrayó que 
tales pruebas dan argumentos para presentar denuncia de juicio político.  La lógica del señor senador es de risa. Sus 
argumentos para pedir juicio político no resisten la réplica de un niño de primaria. Quiere juicio político ―DERIVADO DE LAS 
VISITAS DEL GOBERNADOR A MUNICIPIOS PARA SUPERVISAR OBRA PÚBLICA‖, o sea por trabajar, por ir a cumplir con su 
deber. Y luego eso de que tiene información de que se entregan despensas en bolsas negras...pero no presenta ninguna 
prueba. Sólo dice que tiene información, o sea le dijeron por ahí. Valiente senador de la República. Son ganas de hacer 
ruido, de hacer escándalo, de meter lodo en el río y luego ver si puede pescar algo. Sobre todo en Hidalgo donde sabe que 
vale la pena por los personajes nacidos aquí. Pero aguas, que escupe para el cielo y el 7 de julio la sorpresa será para su 
partido y sus candidatos. Lo que se siembra se cosecha. Y eso lo sabe o lo debía saber don ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ que 
conoce cómo se está jugando y no prestarse al juego de quienes sólo vienen a jugar sus dados para ganar allá, no aquí. 
OLVERA por su parte, debe mantener su ritmo de trabajo que para eso lo eligieron los hidalguenses, no la gente del PRD del 
DF que vienen a hacer sus grillas para ver qué pescan con sus formas de hacer política. Afortunadamente en casa nos 
conocemos. Sabemos quiénes somos y quiénes son ellos. Por muy coordinadores de senadores que sean. (Adalberto 
Peralta, página 02) 

El reloj-La hora en punto: 

La noticia difundida al iniciar esta semana, respecto a la consolidación de los candidatos del PRI-Verde, en cada uno de los 
distritos electorales, que aspiran a representar, cayó como "bomba" sobre las dirigencias de los partidos Acción Nacional y 
de la Revolución Democrática. En respuesta, tanto en el PAN, como en el PRD reaccionaron como pudieron y en su 
inmediatez no hicieron otra cosa que salir ante los medios a evidenciar su mediocridad y baja estatura democrática. Por 
ejemplo, los del sol azteca, invitaron al Miguel Ángel Barbosa, su líder en el Senado, para venir a Hidalgo a dar una "magna" 
conferencia sobre su ignorancia en torno al proceso electoral que se vive en el estado. Barbosa, cometió la torpeza de 
referirse a una elección hidalguense de ayuntamientos, cuando en realidad, lo que habrá de elegirse el próximo 7 de julio 
son diputados locales. Más ignorante aún, lució el senador cuando cuestionó al Instituto Estatal Electoral y a su Consejo 
general, de supuestamente no saber el número de casillas que habrán de instalarse el día de la jornada, cuando 
precisamente el IEE dio a conocer recientemente con precisión el número exacto y la ubicación de cada una de las mesas 
receptoras de votos. Barbosa en vez de venir a Hidalgo para apoyar a los abanderados perredistas, exhibió que en el PRD 
local se carece de seriedad para ganar la voluntad de los electores. En el partido blanquiazul, es decir el PAN, reaccionaron 
más o menos de similar manera. Y es que uno de sus candidatos, del que se dice, no pudo estafar con la adquisición de 
luminarias al ayuntamiento de Pachuca, en los tiempos de la alcaldesa Geraldina García, arremetió incluso contra los medios. 
Recientemente cité, como es sabido, que en Veracruz, los panistas se quejaron de la supuesta intervención de instancias 
federales en el proceso de aquella entidad y se "rasgaron las vestiduras", al grado de amenazar su salida del Pacto por 
México. En esta sintonía en su distorsionada forma de pensar, ese mismo candidato se queja de que su campaña, fue 

interrumpida en los espacios en los que se aplican los programas federales. Y luego, en su forma tramposa de justificar que 
hace proselitismo, se lamenta que los medios de comunicación "no reproducen sus lamentos". En fin, sería saludable que 
tanto el PAN como el PRD, dejaran de enseñar sus miserias, pues cuando faltan sólo tres semanas para la elección, será 
difícil, sino es que imposible, que sus candidatos repunten en las preferencias ciudadanas. (Edmundo Pineda López, 
página 09) 

El sol de Hidalgo-Reportero de guardia: 

EL PASADO FIN DE SEMANA, justo el 7 de junio, día en que se celebra la Libertad de Expresión, junto con compañeros 
comunicadores y analistas de otros medios de comunicación comentábamos sobre la situación que guarda, en este 
momento, en Hidalgo, el proceso electoral. Lo mismo se habló de candidatos que de partidos y distritos electorales, locales y 
federales, así como de políticos y grupos de políticos que podrían influenciar, a favor o en contra, en el resultado de la 
jornada del próximo 7 de julio. Discrepancias, por supuesto que las hubo, pero existió, curiosamente, un denominador 
común en el que prácticamente todos coincidimos: la importancia que tendrá, en esta elección "intermedia" de sexenio, el 
llamado "voto duro". Entendiendo por "voto duro" aquel sufragio que presume cada partido tener cautivo, de acuerdo con 
sus estructuras, que no de sus afiliados, porque una cosa son los que participan activamente y otra muy distinta los que 
terminan decidiendo en último momento, frente a la boleta. El resultado de la conversación, en coincidencia, fue muy claro: 
que el PRI, por ser el partido que más gobierna municipios (35 solo y 12 en alianza con el Partido Verde y Panal), tendría 
más posibilidad de ganar distritos, de los 18 que están en disputa. En lógica, le seguirían, en la disputa por el segundo lugar, 

el PRD y PAN, con la singularidad de que el Partido Acción Nacional, con los pésimos gobiernos de los ex presidentes de la 
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República Vicente Fox y Felipe Calderón, aunado a los problemas internos que vive el instituto político en Hidalgo, causa de 
las imposiciones de su dirigente, Alejandro Moreno, podría quedar aniquilado y no ganar ni una. Por ello, parece ser que el 
Partido del Sol Azteca es quien tiene la posibilidad de colocarse nuevamente como la segunda fuerza política partidista en el 
estado, en virtud de las circunstancias que rodean a la entidad. TAN ES ASÍ, QUE YA SUS PROPIOS ACTORES políticos lo han 
manifestado. Por ejemplo, el coordinador de la fracción del PRD en la Cámara de Diputados federal, Miguel Alonso Arroyo, 
señaló, al visitar Hidalgo para respaldar a sus candidatos, que le apuestan a ganar cuatro o cinco distritos muestra, claro 
está, de congruencia y lógica, aun luego de que se le increpó si su respuesta iba a ser la misma de todos, cuando dicen que 
piensan ganar todo de todo y sus posibilidades, en la mayoría de los casos, son mínimas. Se negó a decir en qué distritos 
son los que piensan  triunfar. Concretamente. En cuáles son los que están trabajando con mayor intensidad, porque creen 
tener alguna oportunidad. Se lo reservó, dijo, para evitar "bajarles la guardia" a sus propios compañeros, ya que al saber 
que no tienen alguna oportunidad de gane, podrían darse por vencidos anticipadamente. OCURRIÓ ALGO SIMILAR ESTE 
DOMINGO, cuando, también al ser invitado a Hidalgo para respaldar las candidaturas de los abanderados, el ex coordinador 
de la fracción del PRD en el Senado de la República, Carlos Navarrete, visitó casualmente cuatro o cinco distritos locales. El 
súper amigo del profesor José Guadarrama, líder moral del Frente Democrático Hidalguense (1DH), estuvo en Pachuca, 
donde ofreció una conferencia de prensa acompañado de los abanderados de los distritos Uno y Dos, con cabeceras en la 

zona metropolitana de la capital del estado Después viajarían, dijo, a la tierra natal del dos veces senador, Jacala, para 
continuar por Zimapán, Tasquillo (este es municipio, no distrito) y Actopan. Gira de trabajo que, dicen los que conocen, deja 
ver los distritos a los que les están apostando, o por lo menos donde están participando con mayor intensidad. Lo anterior, 
cuando ha transcurrido prácticamente la mitad del periodo de campañas, que es de 50 días reales en total, y donde los. 
Abanderados de los diferentes partidos mantienen estrategias de las llamadas "a pie", de contacto directo con la gente, 
"casa por casa", en su intento por convencer al electorado que cuentan con las mejores propuestas. DESTACA ALGO MUY 
IMPORTANTE en el proceso electoral: que hasta ahora ha sido un juego casi limpio, donde se dice que hay irregularidades, 

pero no se han sustentado, y lo que es curioso, ni • siquiera se han iniciado averiguaciones previas. Esto quiere decir, 
evidentemente, que existe un respeto muto, producto, seguramente, del entendimiento que han tenido con la autoridad 
electoral, pero, sobre todo, de los acuerdos que han sostenido mutuamente los dirigentes de los institutos políticos con los 
gobiernos Estatal y Federal. Y qué bueno, porque es lo que aplauden lo hidalguenses, una clara apuesta a la civilidad, el 
respeto ya • la democracia. ROL MUY IMPORTANTE TAMBIÉN, el que están jugando los aspirantes a diputados, pero por la 
vía plurinorninal. Corno una estrategia política, buscan también los reflectores haciendo propuestas y atrayendo 'la atención 
de los medios de comunicación. Y lo hacen las abanderados de todos los partidos, desde el PRI hasta los del Movimiento 
Ciudadano. Por el Partido Verde se mantienen activos, peno muy activos, haciendo propuestas, Martha López Ríos y Avelino 
Tovar Iglesias. De llegar a ocupar una curul en la 62 Legislatura de la entidad, seguramente que mucho se les verá eh 
tribuna, porque de que son buenos para convencer, sin duda... (Francisco Hernández, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

“Marcaje personal” para el gobernador: A partir de ahora y hasta antes de las elecciones del próximo 7 de julio será 
más interesante seguirle la pista a las giras del gobernador Francisco Olvera Ruiz, que a los candidatos a diputados locales, 
tanto de mayoría relativa como de representación proporcional, que andan en pos del voto ciudadano. Los dirigentes de los 
partidos políticos, particularmente los de oposición, le arrancaron un acuerdo al Ejecutivo estatal y al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), el viernes pasado, para que a partir de la firma del mismo los dirigentes de los siete partidos políticos en 
la contienda acompañen al gobernador a sus giras de trabajo. El propósito, dijo el dirigente del PRD, Arturo Sánchez 

Jiménez, es vigilar lo que diga el gobernador en sus giras de trabajo, para que no viole la ley electoral. Más aún, Carlos 
Navarrete, ex aspirante a gobernar su tierra natal, Guanajuato, ex senador y ahora titular de la Secretaría del Trabajo en el 
gobierno del Distrito Federal, dijo que lo ideal es dejar a los candidatos ―como a los toreros‖, solos en el ruedo y que sean 
los electores quienes decidan el 7 de julio, por quién votar. ¿Será tal vez el desinterés ciudadano en la contienda, lo que ha 
orillado a los partidos de oposición a buscar un singular flanco, a fin de evitar la compra de votos para favorecer a un partido 
en especial o a un candidato? Por lo menos, la idea es singular, aunque no tanto como las que nos han sorprendido por 
ejemplo en Xalapa, Veracruz, donde se ha postulado a un gato como aspirante a un cargo de representación popular, que 

han hecho llamar el ―candigato‖, o en Oaxaca, donde han planteado que bien podría gobernar la capital el candidato, un 
perro llamado Titán, que según sus promotores es ―el único que te confiesa que sí va por el hueso‖. Además, ha de ser 
bilingüe, pues en su propaganda lanza la frase: ―yes we can‖. Así están las contiendas de interesantes. (Carlos Camacho, 
página 03) 
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Criterio-La Silla… 

Litigar en la radio: Mientras los sistemas judiciales de todo México se preparan para trabajar mediante el sistema de los 
juicios orales, los abogados ya van meses adelante con los litigios en radio. Y sí. Haciendo un repaso rápido de los 
principales casos legales del país, aquellos que involucran a personajes de la política y de los medios, encontramos que no 
hay litigio que se precie que no haya sido ventilado en los medios electrónicos de comunicación, especialmente la radio. 
Ayer, por ejemplo, mientras hacía mi viaje semanal de Pachuca a la Ciudad de México, la estación noticiosa que escuchaba 
dedicó casi dos horas de programa a hablar con dos abogados y representante de un grupo social, y en todos los casos se 
trataba de temas penales. Se habló, por ejemplo, de la detención del extesorero de Granier. Su abogado explicó, con lujo de 
detalle, todo el periplo que vivió su cliente tras su detención, y porqué es inocente. Después la expareja del exmagistrado 
Genaro Góngora hablaron en vivo de la liberación de la mujer, y de cómo pretendían solucionar el conflicto por la patria 
potestad de sus hijos. Para rematar, en el noticiario hablaron con el representante de un grupo de defensa de los derechos 
de los afromexicanos, quien explicó porqué consideran que no se ha hecho justicia en el caso del asesinato del nieto de 
Malcolm X, quien fue golpeado y muerto en un bar de Garibaldi, en el DF. El resto del programa se fue en hablar un poco del 
partido México-Costa Rica, y a leer llamadas de los escuchas. Por eso caí en cuenta que los abogados, sobre todo los que 
participan en los casos más sonados, ya son unos expertos en los juicios orales. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Alma Delia Chávez Sánchez, directora de reglamentos del municipio de Zimapán, le negó a Baldemar 
Amador Leal, candidato a diputado local del PT en aquella región del estado, la entrada a un lugar en el centro del 
municipio para hacer su proselitismo junto con su brigada electoral argumentando que la ley electoral lo estipulaba; el 

asunto fue denunciado por el aspirante a legislador quien expresó que no es la primera autoridad de un ayuntamiento que le 
niega hacer campaña en las cabeceras municipales, pues la misma situación ocurrió en Nicolás Flores. 
 
: Que quien dicen anda muy contento es el candidato priista en Huichapan, Humberto Lugo, quien ya presume con 
sus colaboradores que va por encima de sus contrincantes en aquel distrito, tomando en cuenta que es una zona que a 
últimas fechas ha estado dominada por el Partido Verde. Sin embargo, dicen que aún no cantan victoria, pero que estarán 
muy atentos a lo que pueda suceder, pues prácticamente estaría regresando al PRI un distrito que hace años no tenían a la 
mano. 
 
: Que hablando de elecciones, dicen que los candidatos del distrito de Tulancingo ya aceptaron el llamado que hizo 
el presidente del Consejo Consultivo Ciudadano de dicha ciudad, Saúl Rodríguez, para que los aspirantes a una curul 
en el Congreso local expongan sus propuestas ante el instituto ciudadano. Dicen que el único que no se animó a este 
ejercicio fue el candidato de Nueva Alianza, Sergio Fernández Cabrera, quien por cierto, dicen que sus propuestas 
sobre becas para todos, nomás no convencen. 
 
: Que este fin de semana las lluvias volvieron a generar un susto en el Valle del Mezquital, pero ahora en el municipio 
de Mixquiahuala, donde el hospital de Cinta Larga se vio afectado con una inundación al interior del edificio, por lo que 
rápidamente, las autoridades del nosocomio solicitaron la ayuda de las autoridades de Protección Civil. Tanto fue el espanto 
de los médicos, que tuvieron que trasladar a dos paciente al hospital de Tula, porque sus cuartos prácticamente parecían 
albercas. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Nuestro alcalde de Pachuca afortunadamente para él reculó en el tema de los espacios públicos que no iba a permitir a los 

partidos políticos instalarse en ninguna plaza pública para ningún evento‖ 

Guillermo Galland Guerrero Candidato a Diputado Local en Pachuca, sobre la antigua prohibición de proselitismo. 
 

―La ciudadanía demanda servidores públicos comprometidos, que generen resultados; hay que crear las condiciones para la 
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inversión y con ello abrir espacios laborales, pero también hay que formar vínculos‖ 

Rosalío Santana Candidato del PRI en el distrito de Tula de Allende sobre sus propuestas educativas. 
 
―Por cada gran cadena que llega, se ofrece un pequeño número de empleos comparado con el de las economías familiares 
que se ven afectadas ante su llegada. Debemos regular los permisos de éstas‖ 
 
Fernando Melo Candidato de Movimiento ciudadano por el distrito de Pachuca sobre su propuesta. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que ahora anda el cuento de que la candidata a diputada del PRI por el distrito I, con cabecera en Pachuca, Rocío Tello, 
será blanco de ataques esta semana por parte de sus detractores, quienes dicen que exhibirán una supuesta suspensión de 
su cédula profesional que desde hace unos años causó efecto por haber incurrido en una irresponsabilidad en su ejercicio 
profesional. Por lo pronto, esta amenaza se mantiene latente. 

que otra candidata que también traen de boca, pero en el distrito de Actopan, es Imelda Cuéllar, abanderada del PRD a 
diputada. Muchos, particularmente de su partido, señalan que su campaña no levanta y la califican de muy bajo perfil y sin 
penetración entre el electorado. Esto, dicen, se debe a que Imelda ya siente amarrada una diputación, pues ocupa el 
segundo lugar en la lista de pluris que propuso el sol azteca. Por si fuera poco, le han sacado sus trapitos al sol, pues la 
candidata tiene un hermano que cometió un ilícito y que purga una condena en el vecino estado de Veracruz. En la política y 
en la guerra de todo se sabe. 

que una prestigiada institución de educación superior asentada en la capital del estado realizó una investigación que arroja 
un mal resultado para nuestro estado en materia de turismo, pues nos ubica en el último lugar del escenario nacional por la 
falta de sustentabilidad y rentabilidad en esta importante actividad económica. Ojalá que la secretaría del ramo, que 
dirige Renato Olivares, haga lo suyo y retome ejemplos de otras entidades para enriquecer proyectos en ese orden y 
dejemos de recibir turismo que nada más nos vienen a dejar basura, ya que ni gasolina cargan en el estado. 

que los conflictos de diversa índole ya le dieron el brinco del Valle del Mezquital a la Huasteca hidalguense. Será que están 
poniendo a prueba al recién estrenado subsecretario de Gobierno, Gerardo Canales Valdés, quien ahora batea en aquella 
difícil zona del estado, donde no cesan los conflictos, como la retención de funcionarios, bloqueos, manifestaciones y demás 
inconformidades habidas y por haber. Tal vez con mandar a Gerardo Canales a la Huasteca se haya cumplido un 
compromiso político con altos costos para la región y para el gobierno del estado, todo por el desconocimiento de lo que 
implica esa zona. 

que la gente en Tizayuca comenta que su alcalde, Juan Núñez Perea, se la pasa más tiempo en actividades propias de su 
religión qua ahora practica que en atender su responsabilidad de presidente municipal, para el cual fue electo. Incluso, 
aseguran, Núñez Perea hasta ministro de una religión se ha vuelto, por lo cual ha convocado a comerciantes de los 
tianguis y otros sectores de la población para invitarlos a formar parte de las filas de la doctrina que ahora profesa, pero 
muy a fuerza. 
 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El futuro alcanzó a Tizayuca y ya no hay lugar para su basura (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes…  

Como se esperaba, algunos contendientes a las diputaciones locales que estarán en juego el 7 de julio 
comenzaron a responsabilizar a los medios de comunicación de la mala marcha de sus campañas de 
proselitismo, como si los reporteros, columnistas, editores y demás tuvieran la culpa de su falta de estrategia y el poco 
posicionamiento que tienen entre la gente. 
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En Radio Pasillo desde hoy corre la apuesta de que muchas de estas quejas pronto se convertirán en quejas ente el Consejo 
General del IEEH y en apelaciones ante el TEEH. La finalidad de los inconformes será, como ya es costumbre, victimizarse y 
―curarse en salud‖ ante la muy probable derrota que sufrirán el día de las votaciones. 

Prestadores de servicios de Mineral del Monte, uno de los ―Pueblos Mágicos‖ con que cuenta Hidalgo, manifestaron en Radio 
Pasillo su preocupación por la dramática caída que ha sufrido la actividad turística los últimos meses. 

Desde su punto de vista, el problema obedece a la falta de inversión en infraestructura básica y promoción por parte de la 
presidencia municipal, ya que el alcalde Camilo no ha autorizado prácticamente ninguna obra, bajo el argumento de que no 
cuenta con presupuesto. 

Dicen, sin embargo, que para lo que sí tiene dinero el joven edil es para comprarse modernas y potentes camionetas, pues a 
la Hummer que adquirió casi al inicio de su administración, recientemente se sumó una Ford Lobo, la cual acostumbra 
presumir los fines de semana entre sus gobernados. 

Ante esta situación, a Radio Pasillo llegó el dato de que los inconformes ya se organizan para enterar de estas anomalías 
nada más y nada menos que al procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, quien como gobernador de 
Hidalgo, en el sexenio 1993-1999, dio un importante impulso a Mineral del Monte, su tierra natal. 

También buscarán que el Congreso local acceda a iniciar un juicio político contra el funcionario y ponga orden en la cuenta 
pública del municipio, por medio de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Mayores oportunidades para la inversión de importantes capitales, no sólo en el estado 
sino a lo largo de todo el país, pueden surgir a partir de hoy con el encuentro de los titulares de Desarrollo Económico que 
participan en una asamblea con sede en Hidalgo. El encuentro anticipa la implementación de estrategias y acuerdos que 
permitan una mayor circulación de mercancías, con el aprovechamiento de las vocaciones en cada región. Esta entidad 
posee muchas ventajas, entre ellas su conectividad. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Hugo Santiago: Por un artículo de fondo sobre el sitio arqueológico San Miguel Chingú, Santiago Sánchez recibió el 
Premio México de Periodismo ―Ricardo Flores Magón‖, en lo que fuera la décima edición de éste. Cabe recordar que este 
joven es director regional de la revista ―La Neta‖ y que también forma parte de la Asociación Regional de Profesionales de la 
Comunicación A.C. (Tula-Tepeji); enhorabuena.  

Abajo-David Á Espinoza: Llega a este espacio el secretario de Obras Públicas y Desarrollo Urbano de Mineral de la 
Reforma por la reiterada queja de los habitantes de los fraccionamientos más grandes de esta demarcación respecto a las 
malas condiciones en que permanecen los accesos a dichos espacios habitacionales, lo cual incluso repercute en diversos 
daños para los automotores. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OTRA 
 
Pues resulta que cientos de niños de escuelas hidalguenses se ganaron su derecho de asistir y participar en 
los juegos nacionales deportivos, conocidos hoy como Olimpiadas, evento a desarrollarse en la ciudad de 
Chihuahua, a partir del próximo fin de semana. Pero el problema, según narraron a los grillitos, es que varias 
de estas selecciones que acudirán no tienen uniformes “porque la Conade no les dio”. La falta de coordinación 
entre el Instituto Estatal del Deporte y la Dirección de Educación Física de la Secretaría de Educación Pública 
vive, al parecer, uno de sus peores momentos. Por fortuna aún existen maestros y padres de familia que sí están 

interesados en el desarrollo de sus hijos y alumnos por lo que consiguieron patrocinios para obtener dichos uniformes, 
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además para cubrir los gastos de transporte y otros insumos indispensables para representar dignamente al estado de 
Hidalgo. 
 
LICONSA 
 
Ernesto Vázquez, gerente en la entidad de Liconsa no se “enganchó” en la polémica que trató de armarle el 
candidato del Partido Acción Nacional Guillermo Galland, quien lo acusó por todos los medios posibles, 
incluyendo las redes sociales, de impedirle hacer proselitismo a las afueras de una lechería. Con ese 
argumento el panista convocó a la prensa, supuestamente demandó y quizás lo que sí consiguió fue que el 
electorado, tras 20 días de campañas, se enterara de su candidatura. Vázquez ni siquiera volteó a ver al panista y lo 
que sí es importante, el trabajo de la instancia a su cargo garantiza que el beneficio llegue a miles de familias de escasos 
recursos en Hidalgo. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Assange: el juicio contra Manning, una farsa: El juicio contra el soldado Bradley Manning, acusado por 
Estados Unidos de haber entregado documentos gubernamentales secretos a Wikileaks, es una farsa: su resultado está 
decidido de antemano, sostiene Julian Assange, fundador y editor de esa organización, la más odiada y perseguida por 
Washington después de Al Qaeda. En el proceso, la defensa está atada de manos y la fiscalía busca, además de sentar un 
precedente, establecer un control totalitario sobre todos los empleados gubernamentales y una fase preparatoria para un 
juicio ―contra Wikileaks y contra mí‖. Desde su refugio en la embajada de Ecuador en Londres, el australiano ofreció una 
extensa entrevista a este diario en la que abordó, además del proceso contra Manning, las perspectivas y propósitos del 
propio Assange como candidato al parlamento de Australia, el papel de los medios tradicionales, la eclosión de información 
independiente en Internet, la politización creciente de la red, el papel de los poderes fácticos en la política estadunidense, el 
realineamiento de Suecia como aliado estrechísimo y subordinado de Washington. Y otros asuntos. La plática tiene lugar en 
una desangelada oficina de la representación ecuatoriana, a no más de cuatro metros de distancia del policía británico cuya 
gorra se asoma por la ventana elevada del recinto. Afuera la vida londinense bulle con normalidad, animada por la clientela 
de Harrods, la tienda departamental situada a una cuadra. Posiblemente los dos uniformados ubicados afuera de la 
embajada se dediquen con sinceridad a procurar la seguridad de ésta. Para garantizar que Assange no escape hay un 
enjambre de agentes secretos –las comillas vienen a cuento porque son inconfundibles en cualquier país– que pulula por la 
calle de Hans Crescent y las aledañas. Son de varias agencias y no sólo británicos (del MI5, oficialmente encargado de 
proteger al Reino Unido de amenazas contra la seguridad nacional), sino también estadunidenses, a decir del vigilado. Sin 
embargo, nadie obstruye el acceso ni pregunta nada ni revisa maletas cuando se ingresa a la representación diplomática. 

Uno toca el timbre, un empleado de la embajada abre la puerta, franquea el paso e invita a tomar asiento en un amplio 
despacho. A los pocos minutos, Assange emerge del fondo de la embajada. (Pedro Miguel, página 02) 

Reforma-Baja en Pemex productividad: Los trabajadores de Petróleos Mexicanos producen 6.8 por ciento menos crudo 
que hace 5 años.  El número de barriles producidos por trabajador (crudo, condensados y gas natural) pasó de 10 mil 974 
anuales en 2008 a 10 mil 229 durante 2012, según datos de la paraestatal.  Lo anterior es resultado de dividir la producción 
total de la empresa entre todos sus trabajadores.  La Comisión Federal de Electricidad establece su eficiencia laboral de la 
misma manera.  De acuerdo con datos de Pemex, la plantilla laboral creció 5 por ciento en el mismo periodo al pasar de 143 
mil 743 a 151 mil 22 trabajadores.  En contraste, la producción anual de crudo tuvo una reducción de 2.1 por ciento tras 
pasar de mil 577 millones de barriles a mil 544 millones.  Juan Sherwell, director de la EGADE Business School del Tec de 
Monterrey, explicó que este indicador, llamado "productividad promedio por trabajador", sólo se podría revertir aumentando 
la eficiencia de los trabajadores, pues hasta ahora la paraestatal no ha mostrado intenciones de adelgazar su plantilla 
laboral.  "Las nóminas son un costo variable de las empresas. Van en función de tu producción: si tu producción aumenta, 
seguramente tendrás que contratar más gente. Cuando produces menos, tienes que ajustar tus costos. Muchas empresas, 
cuando producen menos, reducen costos en otras áreas para no despedir gente", explicó Sherwell.  La estadounidense 
Exxon Mobil tuvo, al cierre de 2012, una plantilla a nivel mundial de 76 mil 900 trabajadores y una producción de mil 551 
millones de barriles anuales de crudo, condensados y gas natural. Su productividad por trabajador fue de 20 mil 175 barriles. 
La colombiana Ecopetrol tuvo una producción de 275 mil 964 barriles anuales, pero una plantilla de apenas 8 mil 807 
trabajadores, con lo que su productividad fue de 31 mil 335 barriles anuales en promedio.  Luis Miguel Labardini, analista de 
Marcos y Asociados, destacó que empresas como Exxon, Chevron y Shell reducen su plantilla laboral cuando su producción 

se ajusta a la baja.  Añadió que, para mejorar este margen de productividad, Petróleos Mexicanos debe aumentar la 
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capacitación de su personal para que sea más productivo, así como reubicar a personal ocioso en otras subsidiarias. "Si ya 
tienes esos trabajadores, tienes que capacitarlos porque hay muchos que tienen que reentrenarse para dedicarse a otras 
actividades relevantes. Hay trabajadores que no están siendo aprovechados adecuadamente", estableció Labardini. 
(Alejandra López, primera plana) 

El Universal-Mancera: gabinete debe dar resultado: El jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera 
Espinosa, señaló que ningún integrante de su gabinete tiene garantizada su permanencia y pidió resultados tanto al 
procurador capitalino, Rodolfo Ríos Garza, como al secretario de Seguridad Pública del DF, Jesús Rodríguez Almeida. 
―Tienen instrucciones precisas para dar resultados, tanto el procurador como el secretario de Seguridad Pública. Desde la 
jefatura de gobierno estaré muy pendiente a los resultados que se puedan generar de manera permanente‖, 
aseguró. Interrogado sobre los hechos en los antros Heaven y Black, así como el asesinato de cuatro personas en el 
gimnasio en la colonia Morelos, Mancera reiteró que la instrucción que ha dado es muy clara: ―Tienen que dar resultados 
él (procurador) y el de Seguridad. Ninguno tiene garantizada la permanencia en mi gobierno si no dan resultados y los 
resultados tienen que dar‖. Rechazó que se trate de un ultimatúm o haya plazos para que los funcionarios den resultados, 
pues eso es permanente. Mancera Espinosa aclaró que la instrucción de dar resultados abarca a todas las áreas de 
seguridad: ―Protección Civil, Secretaría de Seguridad Pública, el tema de reclusorios, la procuraduría, todas tienen que dar 
resultados, estaremos atentos a los números que presentarán, próximamente, el Consejo Ciudadano y a las cifras que nos 
dan las autoridades federales‖. ―Nunca voy a estar satisfecho, siempre voy a querer más y a exigir más‖, dijo al responder la 
pregunta si estaba satisfecho con la actuación de la Procuraduría capitalina. En las dos últimas semanas, el GDF ha 
emprendido operativos de seguridad en la Zona Rosa, Tepito y la colonia Morelos, así como patrullajes especiales en la 
Condesa.  Acatarán llamado El procurador Rodolfo Ríos Garza dijo que tiene muy claro que debe entregar resultados, 
como se lo ordenó el jefe de gobierno. ―Por supuesto que nosotros vamos a dar resultados, los hemos dado anteriormente y 
lo haremos en este caso (desaparecidos del bar Heaven), no permitiremos la impunidad y daremos resultados porque nadie 
está por encima de la legalidad‖, aseveró el funcionario. En tanto, el secretario de Seguridad, Jesús Rodríguez Almeida, 
aclaró que Mancera siempre ha dejado ―muy claro‖ que quien no dé resultados en su gabinete no permanecerá en él. Al 
preguntarle sobre cómo califica su trabajo al frente de la policía capitalina, respondió: ―Eso lo debe decir el jefe de gobierno, 
y yo lo único que puedo decir es que cada día trabajamos con esfuerzo, dedicación y cariño a nuestra labor‖.  (Johana 
Robles, página C2) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Hablar bien de la Ciudad de México: Al encabezar este domingo el programa Desarme voluntario en la delegación 
Cuauhtémoc, el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, pidió hablar bien de la Ciudad de México. Lo sorprendente 
sería que demandara lo contrario, porque al tiempo que lo dijera, tendría que anunciar su separación del cargo. Sin 
embargo, su dicho figuró ayer en el principal titular de este diario:Matan a otro en Tepito; hablen del DF bien: Mancera. ¿Por 
qué algo tan comprensible como su llamado se volvió periodístico?: no solo porque en el mismo barrio habían sido 
ejecutadas tres días antes cuatro personas y algunos vecinos de Tepito figuran entre la docena de desaparecidos de la Zona 
Rosa (dos semanas atrás), sino porque en casi toda el área se dispuso un extraordinario despliegue policiaco. Impensable, 
sin embargo, que siquiera uno de los 400 policías preventivos que vigilan el orden estuviera en el tercer piso de alguna entre 
centenares de vecindades y evitara que un criminal cometiera uno de los dos asesinatos que ocurren a diario, en promedio, 
en la ciudad más grande y poblada de México… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Un arreglo de seis dígitos le saldría barato a Góngora: Existe un abogado discreto que le ha ganado tres pleitos al hilo 
al ex presidente de la Suprema Corte de Justicia, Genaro Góngora. Se llama Jesús Mora Lardizábal y defiende a Ana María 
Orozco, la madre de los dos hijos del señor. Lo derrotó cuando Góngora buscó quedarse con la custodia de los niños. 
Cuando acusó de violencia familiar a la madre. Y el viernes, cuando ella, acusada de fraude por el ex ministro, salió de la 
cárcel libre de toda culpa. Pero ni el abogado Mora Lardizábal ni su defendida quieren más pleito. Parece que Góngora, quien 
perdió la bendición del anonimato que da el retiro, tampoco, pues cambió su equipo de litigantes de guerra por uno de 
conciliación. —No más pleito, abogado —le digo. —No más pleito. No queremos la reparación del daño moral. Lo que 
queremos es que Genaro Góngora razone y los recursos los destine a los estudios y especialistas que necesitan los niños 
David y Ulises. ¿De cuánto estamos hablando? El abogado asegura que no han terminado de hacer el cálculo. Pero, calculo… 
el ex ministro tiene un sueldo mensual de 300 y tantos mil pesos, bono trimestral, bono anual, aguinaldo… —Seis dígitos, sin 
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duda, abogado. —La idea es un porcentaje, que incluiría los bonos trimestrales, el aguinaldo, etcétera. Ojalá lleguemos a ese 
final. El tipo de juicio familiar lo permite. Se llama transacción y es donde las dos partes hacemos recíprocas concesiones. 
Quizá el ministro tenga que desprenderse de algo así como 33 por ciento de sus ingresos. Le iría muy bien, porque de lo que 
se trata ahora es de abaratar el sufrimiento. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Jueves de Corpus, hace 42 años: Los hay que se quieren proteger en su ignorancia.  Para aquella tarde del 10 de junio de 
1971 había varios eventos: en Los Pinos, el presidente Echeverría tenía la reunión para el abasto de agua a la Ciudad de 
México, con Carlos Hank González, gobernador del Estado de México, y Alfonso Martínez Domínguez, jefe del Departamento 
del Distrito Federal; en la catedral, la procesión de Jueves de Corpus con bendición a las mulitas y a los niños, y en el Casco 
de Santo Tomás, una manifestación en protesta por el recorte al presupuesto de la Universidad Autónoma de Nuevo León. 
Luis Echeverría, en su afán de legitimar su gestión y tratar de borrar su rol central en los hechos sangrientos de su octubre 
rojo, cuando como secretario de Gobernación del presidente Gustavo Díaz Ordaz encabezó la línea dura contra los 
estudiantes, había excarcelado a decenas de jóvenes presos desde 1968 y a dirigentes históricos como José Revueltas y 
Heberto Castillo. Los jóvenes, entusiasmados con lo que interpretaron como un espacio de libertad, marcharon aquella tarde 
desde el Casco de Santo Tomás hacia el Zócalo. Pero al llegar al cruce de San Cosme con Melchor Ocampo, se dio el primer 
encuentro violento cuando personas, que luego se identificaría como Los Halcones, atacaron violentamente a los 
manifestantes mientras en Los Pinos seguía la reunión y en la catedral, la procesión. Desde posiciones estratégicas, Los 
Halcones atacaban con varas a los estudiantes mientras otros les disparaban rodilla en tierra. 
El saldo de muertos nunca se supo. Pero el político sí: Echeverría cesó a Martínez Domínguez, y así le cobró una afrenta de 
campaña, cuando le llevó una carta de Díaz Ordaz para que ofreciera una disculpa a los militares, lo que ya es otra historia. 
Pero ayer, 10 de junio de 2013, se cumplieron 42 años de aquellos hechos violentos que anoche sirvieron de pretexto para la 
violencia sin razón en la Ciudad de México. 

RETALES 
1. EXTRAORDINARIO. Sí habrá al menos dos períodos extraordinarios, uno en julio, después de las elecciones, y otro en 
agosto. El tema central del segundo, la reforma energética; 
2. PÉSAME. El papa Francisco ofreció sus condolencias personales, por la muerte de su hermano Manuel, a Mariano 

Palacios Alcocer, al entregarle, ayer, sus cartas credenciales como nuevo embajador de México ante el Vaticano; y 
3. OTRO. El ex director del Sistema de Aguas en Jalisco, Rodolfo Ocampo Velázquez, está detenido desde el fin de semana 
por peculado. Está acusado de sustraer mil 200 millones de pesos del SIAPA, parte del erario federal, parte de un 
financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo. En el tema ya trabaja la Unidad de Inteligencia Financiera de 
Hacienda. 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a diferencia de lo que ocurre con los ex funcionarios tabasqueños, los días de intranquilidad para el ex director de 
Operaciones de la Comisión Federal de Electricidad, Néstor Félix Moreno, parecen haber terminado. 
Ayer se le vio muy tranquilo desayunando en el restaurante El Bajío, en la plaza Reforma 222, que está frente al edificio de 
la PGR. 

Gracias a un amparo, Moreno enfrenta en libertad el proceso penal en su contra, por el delito de enriquecimiento ilícito por 
más de 33 millones de pesos. 
 
:Que en la oficina de la comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga, parece que no tienen 
prisa para responder sobre los planes de remodelación de sus oficinas, que incluyen sillas de 36 mil pesos y libreros de 127 
mil, como lo dio a conocer MILENIO. 
Quizá por su cercanía con el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, de quien fue secretaria de Finanzas en el 
gobierno de Hidalgo, consideran que no es necesario explicar esos gastos suntuarios en una de las dependencias encargadas 
de atender a los pobres entre los pobres. 
 
:Que ―lo hice porque era mi último recurso‖, dijo Ana María Orozco a la pregunta de por qué ventiló desde la cárcel su 
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pleito con el padre de sus dos hijos, el ex presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Genaro Góngora. 
―Era lo último que tenía en mente‖, agregó Orozco. ―Mi intención fue siempre llegar a un acuerdo sin hacerlo público, pero 
el miedo a quedarme en prisión fue lo que me impulsó a hacerlo‖. 
Parece que ya logró el acuerdo, por lo que el caso saldría de los medios. 

:Que en Los Pinos se confirmó la decisión de que, para no calentar más el ambiente político, el presidente Enrique Peña 
Nieto no asistirá a las plazas que tendrán elecciones el 1 de julio. 
Las giras programadas para esta semana en Tamaulipas y Oaxaca quedaron pospuestas para después de los comicios. 

:Que, a pesar de los trancazos, la cortesía aún priva en el Pacto por México. 
En la firma de la ley de telecomunicaciones, los ánimos se pusieron tensos cuando el líder perredista, Jesús Zambrano, 
criticó a los gobernadores y a los empresarios. Pero al término del evento, mandatarios como el veracruzano Javier 
Duarte y los de Tamaulipas, Egidio Torre, y Quintana Roo, Roberto Borge, pasaron a despedirse de Zambrano. 
Muy educados, todos ellos se estrecharon la mano y apapacharon un poco. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Guerra en Tepito: Por mucho tiempo pareció que la Ciudad de México estaba exenta de la oleada de violencia que ha 
afectado al resto del país. Los recientes levantones y homicidios en la Zona Rosa y Tepito han cambiado de manera súbita 
esta imagen. Quizá sea injusto. Pero esto demuestra una vez más que la percepción puede ser tan poderosa como la 
realidad. No hay razones para pensar que se haya perdido la relativa tranquilidad del Distrito Federal en comparación con 
otras entidades. Los homicidios son, es cierto, una realidad en la Ciudad de México, como en cualquier otra urbe del mundo. 
En 2011, último año para el que el INEGI ofrece cifras, el DF registró 1,101 homicidios dolosos. La cifra es significativamente 
menor a la de 4,502 de Chihuahua o la de 2,613 del Estado de México (muchos de los cuales se registraron en la zona 
metropolitana de la capital federal). Estos datos, empero, sólo adquieren su sentido real cuando se ponderan por la 
población. En 2011 el Distrito Federal registró 12 homicidios por cada 100 mil habitantes, una cifra que se ha mantenido 
bastante estable en los últimos años. La entidad con mayor número de homicidios en esta lista es Chihuahua, que tuvo en 
2011 un total de 131 por cada 100 mil habitantes, seguida de Guerrero y Sinaloa, con 71. Los estados con menores índices 
de homicidio por 100 mil habitantes son Yucatán con 3 y Chiapas con 4. Hay razones que explican la relativamente baja tasa 
de homicidios en la Ciudad de México. Para empezar la entidad es compacta, con buenas comunicaciones internas que 
permiten el rápido traslado de patrullas y policías. Es también la ciudad con mayor concentración de cámaras de seguridad 
pública en el país. La Ciudad de México tiene el mayor cuerpo de policía en México, no solamente en términos totales sino en 
comparación con la población. Cuenta con 10.25 policías por mil habitantes, mientras que en Chihuahua, Sinaloa y Baja 
California hay tres y en Nuevo León 2.4 (Milenio, con datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública). El que haya un 
número relativamente reducido de homicidios en la ciudad no significa que no haya bandas criminales. La venta de droga es 
muy común y sin duda hay disputas entre los grupos que se dedican a esta actividad. En Tepito y otros lugares el 
contrabando y los productos adulterados son también un negocio extenso y rentable. La extorsión se vuelve cada vez más 
común. A esto hay que añadir los actos de violencia que surgen de robos o conflictos personales. No hay certeza de una 
relación entre el levantamiento en la Zona Rosa de 12 residentes de Tepito, incluyendo un menor de edad, y los homicidios 
de cuatro jóvenes en un gimnasio del propio barrio bravo. Sabemos también que cinco jóvenes desaparecieron hace un mes 
y medio tras haber asistido a un antro en la colonia Lindavista. El tratamiento de los medios nutre la percepción de 
inseguridad de una ciudad, entidad o país. La forma en que desaparecieron los jóvenes de la Zona Rosa, y el hecho de que 
sus familiares cerraron un eje vial en Tepito en protesta, ha concentrado la atención en este crimen. Es verdad, como lo 
señala el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera, que la Ciudad de México no ha dejado de ser segura, por lo menos en 
comparación con otras entidades. Pero no podemos cerrar los ojos al hecho de que sí hay aquí narcomenudeo, extorsión y 

homicidios. Y que quizá algunos de los últimos ejemplos de violencia se vinculen con una disputa por territorio en Tepito. 
Apuestas y empleos La industria legal de apuestas en nuestro país genera 45 mil empleos formales. Para que tengamos 
una idea de lo que esto significa, la nueva planta de Mazda en Guanajuato de 650 millones de dólares abrirá 2,000 empleos. 
Mexicana de Aviación en 2010 tenía 8,000 empleados. ¿Realmente queremos acabar con las apuestas legales y 45 mil 
empleos? (Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Fox: ni pacheco ni loco, sino todo lo contrario: Se equivocan los que piensan que Vicente Fox está drogado o loco. Al 
contrario: está más cuerdo que nunca. Su postura a favor de la legalización de las drogas, comenzando por la mariguana, no 
tiene nada que ver con un posible consumo de sustancias sicodélicas o una deteriorada salud mental. Lo que tiene el ex 
Presidente es una posición respetable (la cual, por cierto, comparto) basada en argumentos sólidos, no en ocurrencias. Ayer, 
en el programa que conduzco en FOROTV, junto con Héctor Aguilar Camín y Jorge Castañeda, platiqué con el ex 
Presidente de México sobre este tema. Uno de los asuntos que tocamos es por qué Fox cambió de posición: ¿por qué ahora 
apoya la legalización y regulación de las drogas cuando, siendo Presidente, las rechazaba? Fox mencionó cuatro razones: 1. 
Las circunstancias han cambiado en el país. Al ex mandatario le preocupa el incremento de las ejecuciones relacionadas con 
el narcotráfico. La tasa de homicidios, que en 2006, el último año de su sexenio, eran de alrededor de nueve por cada cien 
mil habitantes, se incrementó a 24 al final del periodo de Calderón en 2012. El negocio de las drogas es cada vez más 
violento en México. Ha dejado tras sí una estela de miles de muertos. El país no puede seguir tolerando esta violencia. Yo 
pregunto: ¿acaso no tiene razón Fox en este primer punto? 2. La ―guerra en contra de las drogas‖ de Nixon y la ―guerra en 
contra del crimen organizado‖ de Calderón, de acuerdo con el ex Presidente, fracasaron. Hoy ni los precios de las drogas se 
han incrementado ni las cantidades consumidas han disminuido en Estados Unidos. Por el contrario, es un negocio boyante a 
pesar de la prohibición que existe en la producción, distribución y consumo del producto. Una vez más pregunto: 
¿acaso Fox se equivoca?  Cada vez hay más estados de la Unión Americana que están legalizando la mariguana con fines 
medicinales e incluso, en el caso de Colorado y Washington, con propósitos recreativos. Los estadunidenses finalmente ya se 
están dando cuenta que la manera de combatir las drogas es a través de políticas de educación y salud públicas, no de su 
prohibición y combate por medio de las fuerzas policiacas. Fox nos contó de su visita en el estado de Washington a un 
dispensario que vende mariguana de manera legal. El negocio está integrado: en la parte trasera siembran y cosechan las 
plantas, en el espacio intermedio la procesan en cigarros, paletas, ungüentos, gotas y chicles, mientras que en el frente del 
local venden la mercancía al público. Al mismo tiempo, en México estamos combatiendo a los productores y exportadores de 
la mariguana y diciendo que a lo mejor hay que debatir si se legaliza o no. Como dice el ex Presidente, mientras que allá en 
Estados Unidos ya están jugando en la cancha, aquí en México estamos en el vestidor discutiendo qué hacer. Vuelvo a 
preguntar: ¿yerra Fox en este punto? 4. La cuarta razón tiene que ver con una postura filosófica e ideológica del ex 
Presidente. Citando a los constitucionalistas de Estados Unidos y a ciertos pensadores católicos, Fox se pronunció a favor de 
la libertad del individuo en tomar decisiones relacionadas con su persona. El Estado no tiene por qué prohibirle a alguien el 
consumir alcohol, tabaco o drogas. Incluso mencionó que no tiene derecho a prohibir que una mujer interrumpa su 
embarazo o que parejas del mismo sexo se casen. Sí: eso dijoFox: que un individuo es libre, tiene la facultad para decidir, 
pecar y hasta ser agnóstico. Su único límite es no afectar los derechos de terceros. Se trata de una posición muy liberal que, 
en lo personal, comparto. En este punto ya no pregunto si se equivoca o no Fox, porque se trata de un asunto filosófico e 
ideológico en el que podrán estar de acuerdo o no los lectores. Agrego una quinta razón que no mencionó Fox en público, 

pero que sí atestigüé. Hoy el guanajuatense ya no tiene las restricciones que tenía cuando ocupaba la silla presidencial. 
Puede hablar con más libertad, máxime cuando su sucesor ya también abandonó Los Pinos (por cierto, una de las 
revelaciones que nos hizo Fox ayer es que ―cambió su voto‖ el año pasado dejando entrever que había votado por Peña). 
Además creo que con la edad puede darse más el lujo de decir lo que piensa, ya que tiene menos que perder. Está dispuesto 
a asumir la responsabilidad de ejercer su derecho a la libertad de expresión. A algunos les podrá gustar lo que dice, a otros 
no. Pero nadie que crea en la democracia puede exigirle que se calle. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

CADA DÍA son más evidentes la señales de enfrentamiento entre el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, y el 
presidente del partido, Jesús Zambrano. Y mire usted que ambos militan en la corriente interna denominada Los Chuchos. 
Nos aseguran que la ausencia de Barbosa en la firma del decreto presidencial de la reforma en telecomunicaciones fue 
interpretada como un desdén a su líder nacional. Zambrano ha buscado reiteradamente a su compañero para que no 
boicotee el Pacto por México, pero a pesar de los discursos públicos conciliatorios, ambos mantienen un choque cuyas 
consecuencias preocupan a algunos en el PRD y a otros tantos en el gobierno federal. 

 A PROPÓSITO del Pacto por México, nos aseguran que existen muchas posibilidades de que sea aprobada la sugerencia del 
citado presidente perredista, Jesús Zambrano, de que este mecanismo de diálogo político entre en un periodo de receso. Las 
campañas locales que ya han iniciado en 14 estados demandan la presencia de los líderes nacionales, pero también se busca 
que el clima electoral no cause tantos raspones a las negociaciones legislativas. Si otra cosa no sucede, en los próximos días 

entrarán en suspenso las buenas formas y se declarará abierta la temporada de caza. Por unas semanas, la política podrá 
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volver a ser territorio comanche. 

 MÁS OPORTUNO no podría haber resultado el embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne. Ayer, acompañado de varios 
funcionarios federales y del gobierno capitalino, entre ellos el secretario de Seguridad Pública del DF, Jesús Rodríguez 
Almeida, inauguró un programa de capacitación internacional antipandillas para funcionarios de procuración de justicia 
mexicanos. El curso llega como anillo al dedo en el momento en que bandas de narcomenudistas, principalmente de Tepito, 
amagan con una guerra en la capital del país. Y ya lo advirtió el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera: la cabeza 
de los encargados de combatir la inseguridad está en riesgo de rodar si no hay resultados a la ciudadanía. 

 SIGNIFICATIVO gesto tuvo ayer el gobierno del Estado de México. Para celebrar la fecha tradicional del día de la libertad de 

expresión ―regaló‖ a reporteros mexiquenses del Valle de México y del Valle de Toluca el tener a su disposición a todos los 
secretarios del gobierno estatal reunidos en el Salón del Pueblo del Palacio de Gobierno. Periodistas y corresponsales en 
municipios metropolitanos pudieron ir de mesa en mesa entrevistando al procurador Miguel Ángel Contreras; al secretario de 
Seguridad Ciudadana Salvador Neme, o al secretario de Salud, César Gómez Monge, entre otros. 

 UNA DURA prueba tendrán que superar en octubre próximo los equipos de trabajo en materia de derechos humanos de las 
secretarías de Gobernación y de Relaciones Exteriores, encabezadas por Miguel Ángel Osorio Chong y José Antonio Meade, 
respectivamente. México será sometido a examen periódico universal en la sede de las Naciones Unidas. Nos aseguran que 
una docena de ONGs ha enviado a la ONU sus informes, y aunque hay reconocimiento por avances legislativos, también 
existen duras críticas en especial por la falta de avances en temas como la trata de personas y la violencia contra las 
mujeres. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LOS QUE están sentidos son los legisladores que operaron en el Congreso la reforma en materia de telecomunicaciones. 

EL BUEN ÁNIMO con el que acudieron a la ceremonia de promulgación se les vino abajo con la manera en la que se 
asignaron los lugares y se repartieron los reconocimientos. 

A PESAR de que ellos fueron quienes dieron la batalla en San Lázaro y el Senado, no les dieron asiento de primera fila, los 
mandaron a gayola. 

Y NO SÓLO ESO: los discursos de los presidentes de los partidos los dejaron con muy mal sabor de boca. 

POR UN LADO, el perredista Jesús Zambrano puso más énfasis en recordar el "Halconazo" que en hablar de la reforma. 

POR EL OTRO, Gustavo Madero sí le hizo un reconocimiento especial a los panistas... pero a los que integran el consejo 
rector del Pacto por México y no a sus legisladores. 

EL ÚNICO que se acordó de los legisladores fue Enrique Peña Nieto, quien los incluyó y les agradeció en su discurso. 

POR LO VISTO a algunos de los coordinadores del Pacto se les olvidó que, en política, la forma es fondo. 

POCOS lo supieron, pero por poquito y se le pela al gobierno tabasqueño su ex tesorero José Manuel Saíz. 

GRACIAS a que la PGR tomó sus precauciones -le puso cola al ex colaborador de Andrés Granier-, se pudo interceptarlo 
cuando pretendía cruzar la frontera en Reynosa. 

¿SERÁ QUE el gobierno de Tabasco no tiene los expedientes amarrados y la PGR sí? 

SEA COMO SEA el gobernador Arturo Núñez tiene que agradecerle al procurador Jesús Murillo que no se le fuera la paloma 
en Ferrari. 
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NI SIQUIERA cuando se trata de rendirle honores a un buen hombre, los perredistas dejan de lado sus broncas. 

DURANTE el homenaje al intelectual José María Pérez Gay, para todos fue notoria una presencia pero más una ausencia. 

QUIEN se hizo presente en la ceremonia convocada por el gobierno capitalino fue Andrés Manuel López Obrador, quien, por 
cierto, tuvo palabras de apoyo para Miguel Ángel Mancera. 

EL GRAN AUSENTE, en cambio, fue Marcelo Ebrard, pero no por gusto. 

SEGÚN comentan sus cercanos, el ex jefe de Gobierno no estuvo invitado al homenaje, de ahí que no pudo asistir para 
despedir al escritor que, por cierto, también fue su amigo. 

¿ALGUIEN sabe en qué convento se metió la subsecretaria de Asuntos Religiosos de la Segob, Mercedes Guillén Vicente? 
 
PORQUE no es por espantarle sus piadosas meditaciones, pero más valdría que alguien le avisara a la funcionaria que... ¡el 
diablo anda suelto! 

APENAS el sábado pasado, la alcaldesa de Monterrey, la panista Margarita Arellanes, crucificó al Estado laico al "entregarle" 
la capital de Nuevo León a Jesucristo. 

LA COSA está en que no es la primera en darle de patadas al sepulcro de Benito Juárez. 

ANTES lo hicieron el alcalde de Guadalupe, el nuevoleonés César Garza; y el mismísimo gobernador chihuahuense César 
Duarte. 

EN ABRIL, el priista se aventó la puntada de "consagrar" Chihuahua al Sagrado Corazón de Jesús y al Inmaculado Corazón 
de María. 

AUNQUE los funcionarios alegaran que su fe es cosa suya, estas ofrendas no se hicieron en actos de culto privados, sino en 
ceremonias públicas con ellos en el papel de gobernantes. 

Y A MENOS que haya ocurrido un milagro, esas son de las cosas que no tienen permitidas los funcionarios públicos. ¡Ave 
María Purísima! 

(redacción, página 10) 
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